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Chiuso il sipario 
sul Todi Festival, 
la piazza di  Todi 

fa da palcoscenico alla 
quarta edizione di Um-
bria Cinema,  il festival 
promosso dalla Regione 
Umbria, con la collabora-
zione del Comune di Todi 
e con direttore artistico il 
regista Paolo Genovese, 
presidente di Umbria 
Film Commission. 

Organizzato da Svilup-
pumbria, Umbria Cinema 

tuito fino ad esaurimento 
posti.Sul palco principale 
del festival, situato nella 
Piazza del Popolo, che 
nelle scorse edizioni ha 
fatto registrare sempre il 
tutto esaurito, si alterne-
ranno ospiti importanti, 
tra cui  Carlo Verdone, 
Margherita Buy, Claudia 
Gerini, Max Giusti e Va-
leria Golino. 
Prevista anche la proie-
zione di alcune anteprime 
in ognuna delle tre serate. 
Umbria Cinema ha la ca-
ratteristica di raccontare il 
grande cinema italiano 
dentro e fuori lo schermo.  

Segue a pagina 2

EVENTI | A TODI DAL 13 AL 15 SETTEMBRE 

Grandi film e ospiti a Todi  
al quarto Umbria Cinema 

Ha preso avvio, 
con la consegna 
dei lavori fatta lo 

scorso 26 agosto, l’inter-
vento di realizzazione di 
una rotatoria sulla strada 
provinciale 375/4 di Mar-
sciano che collega la E45 
con il capoluogo. L’opera 
sarà realizzata all’interse-
zione con la strada comu-
nale per il centro abitato 

del  Cerro. Dopo la deli-
mitazione dell’area di can-
tiere e 
l ’ i ns t a l l a z i on e 
della segnaletica si 
procederà all’ini-
zio dei lavori veri e 
propri. 
Si tratta di un in-
tervento, finan-
ziato dalla Regione 
dell’Umbria, il cui 

obiettivo è quello di au-
mentare, dal punto di 

vista viario, il livello di si-
curezza  di un tratto di 
strada, la cosiddetta “di-
retta del Cerro”, molto 
trafficato e spesso per-
corso a velocità superiori 
rispetto ai limiti imposti 
per legge, pari a 70 Km 

orari, determi-
nando situazioni 
di pericolo che 
purtroppo in più 
occasioni si sono 
tramutate in inci-
denti anche mor-
tali.  

Segue a pagina 4 

MARSCIANO | UN INTERVENTO ATTESO DA ANNI 

Avviato il cantiere per 
la rotatoria di Cerro 

si svolge da 
venerdì 13 a 
domenica 15 
s e t t e mb r e  
proponendo 
una sele-
zione di do-
dici film in 
c o n c o r s o , 
che saranno 
proiettati al 

cinema del Nido del-
l’Aquila con accesso gra-



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaIl Tempo è l'arcigno ed inflessibile gestore della fugacità della vita umana.     Elio Blancato
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Grandi film e ospiti a Todi  
al quarto Umbria Cinema 

 

I film in concorso, pro-
iettati al cinema Nido 
dell’Aquila durante i 

tre giorni di evento, rac-
coglie solo il meglio del-
l’anno cinematografico 
trascorso, e assegna di-
versi riconoscimenti, tra 
cui quello per il Miglior 
Film. 
«Umbria Cinema conti-
nua all’insegna dell’in-
contro. Un’occasione di 
confronto tra pubblico ed 
artisti per farsi raccontare 
direttamente dei protago-
nisti del nostro cinema 
quanto lavoro e passione 
c’è dietro ogni film», sot-
tolinea il direttore arti-
stico Paolo Genovese. 
«È con grande entusia-
smo che Sviluppumbria è 
impegnata nell’organizza-
zione di Umbria Cinema 
Festival - dichiara Mi-
chela Sciurpa, Ammini-
stratore Unico di 

Sviluppumbria - anche 
per questa edizione. Un 
evento che non è solo una 
celebrazione dell’arte ci-
nematografica, ma rap-
presenta anche una 
importante vetrina turi-
stica per la nostra re-
gione». 

«Umbria Cinema – dice il 
Sindaco di Todi Antonino 
Ruggiano - arriva que-
st’anno a chiudere 
un’estate intensa in quanto 
ad eventi e manifestazioni 
culturali, in continua con-
taminazione tra loro. In 
piazza del Popolo svetterà 
illuminata la appena re-
staurata Torre del Palazzo 

dei Priori e con ai margini 
della platea l’installazione 
di Mark di Suvero, il Ne-
ruda’s Gate». 
Questa invece la pro-
grammazione dei film in 
concorso: 9 settembre Lu-
nedì Ore 18:30 Final-
mente l’alba - Ore 21:00 
Romeo è Giulietta; 10 
settembre Martedì Ore 
18:30 Volare - Ore 21:00  
Zamora; 11 settembre 
Mercoledì Ore 18:30 
Dieci minuti - Ore 21:00 
Enea; 12 settembre Gio-
vedì Ore 18:30 Te l’avevo 

detto - Ore 21:00 Caracas; 
13 settembre Venerdì Ore 
17:00 Gloria! - Ore 19:00 
Another End; 14 settem-
bre Sabato Ore 17:00 Un 
mondo a parte - Ore 
19:00 Confidenza; 15 set-
tembre Domenica Ore 
18:00 Presentazione del 
film Amici per Caso - Ore 
18:15 Proiezione.

TODI | +23% NELLE STRUTTURE RICETTIVE 

Più presenze turistiche nei 
primi sette mesi dell’anno 
 

Le presenze turisti-
che nel tuderte 
 sono in crescita. Lo 

dicono i dati comunicati 
dalle stesse strutture ricet-
tive alla Regione Umbria, 
che ha diffuso la statistica 
allo scorso 31 luglio. 
Nel Tuderte, rispetto al 
2023, gli arrivi sono cre-
sciuti del 22,9% e le pre-
senze del 23%, rispetto ad 
una media regionale 
ugualmente in 
positivo, rispettivamente 
del +5,2% e del 6,4%, con 
il territorio che consegue 
per la prima volta la mi-
glior performance di cre-
scita a livello umbro. A 
spingere sono soprattutto 
gli  stranieri, i cui arrivi 
sono aumentati nei primi 
sette mesi del 61%. 
I dati mettono in luce un 
trend positivo  anche sul 
2022, rispetto al quale si 
registra un aumento degli 

arrivi del 38% e delle pre-
senze del 33,5%, e  pure 
nel confronto con il 2019, 
ultimo anno pre-covid, 
con un +6% negli arrivi e 

un +26,5% nelle presenze. 
In termini numerici, nei 
primi sette mesi del 2024 
si sono avuti 60 mila ar-
rivi, metà dei quali nel 
settore extralberghiero, e 
oltre 163 mila camere 
vendute, di cui soltanto 60 
mila negli alberghi. 
Nel complesso, a livello 
regionale, nelle strutture 
ricettive regionali la per-
manenza media dei turisti 

nel periodo gennaio-lu-
glio 2024 è stata di 2,53 
giorni, con Todi che si at-
testa a 2,75, facendo regi-
strare un aumento del 

+0.9% rispetto al 
2023; i turisti ita-
liani pernottano 
in media 2,26 
giorni, mentre gli 
stranieri pernot-
tano in media 
3,15 giorni.  
Interessante  il 
dato che vede 

Todi tra le prime 4 desti-
nazioni dei turisti stra-
nieri dell’Umbria, dietro 
ad Assisi, Perugia ed Or-
vieto e davanti a tutte le 
altre città di richiamo 
dell’Umbria. L’incidenza 
sull’intero movimento tu-
ristico è del 4,3% di pre-
senze e del 3,9% di arrivi, 
dati che consentono di es-
sere davanti al solo com-
prensorio amerino. 
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Stupidità significa fare e rifare la stessa cosa aspettandosi risultati diversi.     Albert Einstein 

TODI | PASSAGGIO LIBERO PER I TITOLARI DI ZTL 

Attivato il varco elettronico 
per l’accesso al centro storico 
Sul sito istituzionale 

del  Comune di 
Todi, è stato pubbli-

cato l’avviso di attiva-
zione, a partire dal 24 
agosto scorso, del 
controllo delle targhe 
delle auto che acce-
dono al centro storico, 
tramite il varco varco 
elettronico posto al-
l’altezza del Tempio 
della Consolazione. 
I giorni e gli orari di 
attivazione della Zona 
a Traffico Limitato 
(ZTL) verranno se-
gnalati, come già av-
veniva finora, dal 
messaggio di colore 
rosso indicato sul display 
presente all’intersezione 
tra Viale Menecali e Viale 
della Consolazione. 
Nulla cambia rispetto a 
quanto già previsto dal 
piano di mobilità e dalla 
fasce a Traffico Limitato. 
La novità pertanto è limi-
tata alle modalità di con-
trollo del rispetto di 
quanto in vigore. 
I proprietari dei veicoli 
già autorizzati all’ingresso 
della ZTL potranno acce-
dere tranquillamente  in 
quanto le relative targhe 
risultano caricate nella 
“lista bianca” inserite per 
il riconoscimento nel si-
stema di lettura da parte 
della videocamera. 

Per i conducenti di veicoli 
non già autorizzati, ma 
che possiedono i requisiti 
per accedere temporanea-
mente al centro  è stata 

predisposta la pagina web 
“Varco ZTL”, dalla quale è 
possibile scaricare il “Mo-
dulo di comunicazione di 
accesso in ztl per veicoli 
non già autorizzati”, che 
va compilato in ogni sua 
parte e corredato della 
documentazione richie-
sta entro e non oltre le 48 
ore dall’avvenuto accesso. 
Il dichiarante dovrà in-
viare il modello esclusiva-
mente a mezzo mail, agli 
indirizzi indicati nel mo-
dello allegato. Modelli in-
viati a mezzo diverso non 
saranno presi in esame. 
I soggetti titolati a inol-
trare richiesta di autoriz-
zazione di accesso alla 
ZTL sono quelli indicati 

nel pannello posto all’al-
tezza del varco all’inizio 
del Viale della Consola-
zione, ovvero: veicoli a 
servizio di persone inva-

lide, veicoli elettrici, vei-
coli diretti alla farmacia di 
turno e agli hotel con pre-
notazione. 
Il Comune di Todi ribadi-
sce che  tale modalità è 
l’unica per ottenere l’auto-
rizzazione per i motivi 
previsti  e che il modello 
va inoltrato all’indirizzo 
mail dedicato, ovvero:   
varco@comune.todi.pg.it 
All’interno della pagina è 
presente anche  un mes-
saggio vocale guida che è 
lo stesso che gli utenti po-
tranno ascoltare chia-
mando il n 0758956219 
indicato nel pannello 
posto all’altezza del varco.

TODI | SERVE PROROGARE LA SPERIMENTAZIONE 

Vivi il Centro: «bene il  
trasporto pubblico urbano» 
 

Il Comitato “Vivi il 
Centro” si dice soddi-
sfatta della sperimen-

tazione del trasporto 
pubblico urbano  che 
l’Amministrazione Co-
munale ha istituito  fino 
alla fine di settembre, con 
le linee gratuite per il cen-
tro, Linea E e Linea A, 
sperimentazione solleci-
tata anche dal Comitato 
stesso. 
Il Comitato chiede, oltre 
che prorogare il servizio, 
di  migliorare alcuni 
aspetti come la visibilità e 
la caratterizzazione delle 
fermate, rendendole mag-

giormente più riconosci-
bili, assegnando loro un 
nome o una numera-
zione. 
Nelle fermate esterne alla 
Circonvallazione – scrive 
il Comitato - è necessario 
strutturare una  sinergia 
tra le fermate e le aree di 
sosta  per le vetture pri-
vate, poste lungo la cir-
convallazione senza dover 
necessariamente raggiun-
gere le aree di sosta più vi-
cine al Tempio della 
Consolazione. 
La seconda azione da in-
traprendere è quella 
di  sensibilizzare e infor-

mare, anche tramite una 
specifica  campagna di 
promozione, i residenti 
all’uso del mezzo pub-
blico, in quanto il suo uti-
lizzo consente di accedere 
in Centro senza perdere 
tempo e in maniera gra-
tuita. 
Dalla progressiva ridu-
zione dell’uso dei mezzi 
pubblici ne trarrebbe van-
taggio tutto il sistema cit-
tadino, facilitando ad 
esempio le attività di ca-
rico e scarico merci e il 
passaggio a piedi dei cit-
tadini e turisti con bene-
fici per il commercio.

TODI | 245MILA EURO STANZIATI DALLA REGIONE 

Finanziata la nuova area di 
sosta a Porta Orvietana  
Il  Comune di Todi  ha 

reso noto che la Re-
gione Umbria, con de-

termina del 31 luglio, ha 
assegnato al Comune di 
Todi un finanziamento di 
245 mila euro, per l’inter-
vento di riqualificazione 
urbana, dell’area di sosta a 
valle degli ascensori in fase 
di completamento a Porta 
Orvietana. 
Il progetto, co-finanziato 
con fondi del bilancio co-
munale per un importo 

di 114 mila euro, prevede 
la sistemazione della zona 
sottostante la circonvalla-

zione, posta al termine 
della pista ciclo-pedonale 
aperta nei mesi scorsi. 
L’intervento, che compor-

terà lo spostamento dei 
mezzi di Gesenu, vedrà la 
riqualificazione ad area di 

sosta a servizio dei 
residenti e degli ope-
ratori del centro sto-
rico, collegata 
funzionalmente agli 
ascensori, al prose-
guimento del per-
corso ciclo pedonale 

e al parcheggio esistente a 
Porta Orvietana, servita 
anche dalle due linee bus 
urbane gratuite.



Non aver paura di andare piano, abbi solo paura di fermarti.     Proverbio Cinese
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Avviato il cantiere per 
la rotatoria di Cerro    

La rotatoria, presso 
la quale sarà realiz-
zato anche 

un  nuovo impianto di 
pubblica illuminazione, 
permetterà sia di ridurre 
la velocità di percor-
renza del tratto di 
strada interessato, sia 
di  rendere più sicura 
l’intersezione all’altezza 
dell’abitato del Cerro.   
La realizzazione del-
l’opera avverrà in fasi 
lavorative successive, al 
fine di determinare il 
minor disagio possibile al 
traffico veicolare, mante-
nendo, per quanto possi-
bile, entrambi i sensi di 
circolazione contempo ra -
nea mente attivi o, alterna-
tivamente, garantendo 
comunque la circolazione 
stradale mediante sensi 
unici alternati regolamen-
tati da impianti semafo-
rici.  La durata dei 
lavori prevista per il com-

pletamento della rotato-
ria è di 120 giorni. 
Questa in fase di realizza-
zione, è la prima delle due 
rotatorie (una appunto 
all’incrocio di Cerro e l’al-

tra all’altezza di dove sor-
gerà il centro, nei pressi 
dello svincolo con il voca-
bolo Teveraccio), previste 
in funzione dell’aumento 
del traffico veicolare che 
deriverà dalla costruzione 
della piattaforma logi-
stica, che sorgerà proprio 
nell’area adiacente la 
strada di Cerro. 
L’insediamento logistico 
di Marsciano, che occu-

perà un totale di circa 250 
persone, sarà utilizzato 
per la movimentazione di 
prodotti alimentari confe-
zionati e prodotti per la 
casa, a servizio delle strut-

ture del Gruppo 
Unicomm Spa pre-
senti in Umbria, 
Lazio, Toscana e in 
parte di Marche ed 
Emilia Romagna. 
Riguardo invece 
alle criticità rappre-
sentate dallo svin-
colo della E45 per 

Marsciano, già prima 
dell’estate era stato aperto 
un tavolo tecnico tra tutti 
i soggetti interessati (Re-
gione, Provincia, Anas) 
per individuare delle solu-
zioni per mitigare gli ef-
fetti dell’aumento del 
traffico pesante, che inevi-
tabilmente andrà a gra-
vare sul quello snodo 
viario. 

Stefano Toppetti

MARSCIANO | SABATO CON GLI ASSESSORI 

Riunioni itineranti per la  
nuova Giunta Moretti 
 

Badiola, frazione nel 
nord del territorio 
comunale di  Mar-

sciano, è stata la sede della 
prima riunione di Giunta 
itinerante  promossa dal-
l’Amministrazione comu-
nale di Marsciano. È 

prevista una serie di riu-
nioni che, via via, tocche-
ranno, una volta al mese, 
tutte le frazioni del territo-
rio comunale.  
«L’obiettivo di questa 
scelta – spiega il sindaco 
Michele Moretti – è molto 
semplice ed è quello di 
rendere più agevole il con-
tatto e la vicinanza tra 
Amministrazione e citta-
dini. Lo svolgere la riu-
nione di Giunta in una 

frazione non ha solo un 
valore simbolico, ma rap-
presenta una reale occa-
sione di ascolto e 
confronto nel territorio. 
Terminata la seduta, in-
fatti, sindaco e assessori 
saranno a disposizione di 

cittadini e associa-
zioni locali per 
raccoglierne le 
istanze e confron-
tarsi sulle soluzioni 
possibili».  
Un’altra iniziativa 

per avvicinare i cittadini 
agli amministratori comu-
nali è quella che prevede 
che gli assessori comunali 
del Comune di Marsciano, 
Sergio Berti, Michele Ca-
poccia, Simona Monta-
gnoli, Sergio 
Pezzanera  (vicesindaco) 
e Chiara Tomassoni rice-
vano i cittadini in Munici-
pio ogni  sabato mattina 
dalle ore 09.00 alle ore 
12.30. 

I cittadini possono preno-
tare l’appuntamento diret-
tamente con l’assessore o 
tramite l’ufficio di segrete-
ria chiamando lo 
0758747233. 
Di seguito i recapiti degli 
assessori  (telefono e 
mail).  
Assessore Sergio Berti  – 
0757847260   s.berti@co-
mune.marsciano.pg.it; 
Assessore Michele Capoc-
cia – 0758747297   m.ca-
poccia@comune.marscia
no.pg.it; Assessora Si-
mona Montagnoli  – 
0758747232    s.monta-
gnol i@comune.mar-
sciano.pg.it; Vicesindaco 
Sergio Pezzanera  – 
0758747234    s.pezza-
n e r a @ c o mu n e . m a r-
sciano.pg.it; Assessora 
Chiara Tomassoni  – 
0758747303    c.tomas-
s o n i @ c o mu n e . m a r-
sciano.pg.it
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Il canto del mare termina sulla riva o nei cuori di chi l’ascolta?     Khalil Gibran

MARSCIANO | LUTTO CITTADINO PER AMIN E NICOLA 

Due tragiche morti per 
la comunità marscianese 

L’agosto marscia-
nese è stato scon-
volto dalla tragica 

scomparsa di due giovani 
a distanza di pochi giorni. 
Prima, il 10 agosto, la 
morte del giovane maroc-
chino Amin Touaf di 32 
anni che è annegato men-

tre faceva il bagno nella 
piscina comunale; non 
sono stati purtroppo suffi-
cienti i soccorsi prestati 
dai bagnini e dai sanitari 
per salvargli la vita.  
A distanza di pochi 
giorni, il 26 agosto, a mo-
rire in un tragico inci-

dente è stato Nicola Car-
dinali, il giovane di 29 
anni con la passione del 
motociclismo, che ha 
perso la vita  all’Auto-
dromo dell’Umbria di 
Magione. Il ragazzo sem-
bra abbia perso il con-
trollo del mezzo ed è 

andato ad urtare contro le 
barriere. Trasportato in 
ospedale a Perugia, è pur-
troppo deceduto. 
Per le esequie di entrambi 
l’Amministrazione Comu-
nale ha proclamato il lutto 
cittadino, con l’esposi-
zione a mezz’asta della 
bandiera comunale, il di-
vieto durante la cerimonia 
di tutte le attività ludiche 
e ricreative e tutti i com-
portamenti che contra-
stino con il carattere 
luttuoso della cerimonia.

MARSCIANO | VA COMPILATO ENTRO IL 15 OTTOBRE 

Questionario sul piano contro 
le barriere architettoniche 
L’Amministrazione 

comunale di  Mar-
sciano sta predispo-

nendo il  Piano per 
l’eliminazione delle bar-
riere architettoniche 
(Peba), finalizzato alla pro-
grammazione degli inter-
venti necessari a rendere 
accessibili e fruibili a tutte 
le persone, ed in partico-
lare a quelle con disabilità, 
edifici pubblici, strade e 
parchi.  
Nell’ambito di tale attività 
l’Ente intende avvalersi 
anche del contributo di in-
formazioni che può arri-
vare dai cittadini, 
mettendo a loro disposi-
zione un apposito questio-
nario  scaricabile dal sito 
istituzionale del Comune.  
Attraverso tale strumento 
i cittadini sono, quindi, in-
vitati a fornire indicazioni 
utili  circa la presenza di 

barriere architettoniche o 
difficoltà di accesso in tutti 
gli spazi e gli edifici pub-
blici o dove sono presenti 
attività e servizi aperti al 
pubblico, con la possibilità 
di indicare anche suggeri-
menti volti a migliorare 
l’accessibilità e fruibilità 
dei luoghi.   

Una volta compilato, il 
questionario  va inviato 
entro il 15 ottobre 
2024 all’Area Lavori Pub-
blici – Manutenzioni e 
Ambiente tramite l’indi-
rizzo mail  lavoripub-
blici@comune.marsciano.
pg.it.

MARSCIANO | FILIPPETTI E DAMIANO CONSIGLIERI  

Nuovo CdA per la SIA,  
Concezzi è il presidente 

È stato rinnovato 
il Consiglio di am-
ministrazione 

di SIA, Società di Igiene 
Ambientale, parteci-
pata con una quota di 
maggioranza dal  Co-
mune di Marsciano, 
che gestisce il servizio 
di raccolta dei rifiuti nei 

comuni di Cannara, Col-
lazzone, Deruta, Fratta To-

dina, Marsciano, Massa 
Martana, Monte Castello 

di Vibio e San Ve-
nanzo. Il nuovo presi-
dente, che subentra a 
Francesco Montanaro, 
è Luciano Concezzi (a 
sinistra nella foto), già 
alla guida dell’azienda 
dalla fine del 2011 al 
2019. Ad affiancarlo, 

nel CdA ci sono la consi-
gliera  Francesca Filip-
petti  e il consigliere 
delegato  Roberto Da-
miano.  
«È un onore per me – 
spiega il neo presidente – 
tornare alla guida di SIA, 
per un nuovo percorso in-
sieme a Francesca Filip-
petti e a Roberto Damiano. 
Con il nuovo Consiglio 
siamo determinati a valo-
rizzare ulteriormente i ser-
vizi ed il personale di 
questa azienda».



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoSe è scritto che due pesci nel mare debbano incontrarsi, non servirà al mare essere cento volte più grande.     Stefano Benni 
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
SETTEMBRE 
15: Todi Comunale; Collepepe; San Valentino 
22: Todi Pirrami; Marsciano Menconi; Monte Castello 
29: Todi S. Maria; Spina; Fratta Todina  
OTTOBRE 
06: Todi Comunale; Marsciano Le Fornaci; M.Martana 
13: Todi Sensini; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla 
14: Todi Sensini; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla   
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

SANITÀ | CIRCA 44MILA LE PRESTAZIONI IN LISTA 

Prestazioni sanitarie, ancora 
criticità nelle liste di attesa 
 

Consueto monito-
raggio in merito 
alle prestazioni 

sanitarie  erogate dal si-
stema pubblico regionale, 
alla presenza della Presi-
dente della Regione Um-
bria Donatella Tesei e dei 
vertici tecnici della Sanità 
e delle Aziende Sanitarie 
Regionali. 
L’incontro si è focalizzato 
su una criticità storica che 
era stata evidenziata da 
una parte dell’utenza, ag-
gravata dal Covid, cioè 
la richiesta di mobilità al 
paziente-cittadino dal di-

stretto di appartenenza a 
quello dove viene offerta 
dal Sistema Sanitario Re-
gionale la prestazione sa-
nitaria richiesta. 

Prima di tutto è stato con-
fermato come la Regione 
Umbria abbia adottato 
il principio di prossimità 
per i fragili e gli under 65, 
cui quindi viene assegnata 

l’erogazione della presta-
zione nel proprio distretto 
di residenza, salvo diverso 
accordo con il cittadino, 
nonostante questo 

possa influire ne-
gativamente sulla 
tempistica delle 
liste di attesa. 
Per le altre cate-
gorie di pazienti, 
invece, è stato 

evidenziato che, dopo i 
piani di smaltimento delle 
liste d’attesa degli ultimi 
due anni, rispetto al pre-
Covid oggi la mobilità tra 
distretti sia contenuta in 

un +2% dei casi, con le 
criticità maggiori che si 
rilevano in Valnerina  
Quanto ai dati generali, 
le prestazioni in lista di at-
tesa rimangono costanti 
con quelli di inizio mese 
(circa 44 mila), ma resi-
duano da erogare 3.300 
prestazioni richieste 
prima del 6 maggio 2024, 
quindi con una maggiore 
velocità di smaltimento 
delle richieste. 
Migliora la percentuale 
del rispetto dei tempi pre-
scritti dal medico per le 
prestazioni e dei tempi di 
attesa quando questi non 
vengono rispettati (ad 
esempio 0,49 giorni per le 
urgenze a 3 giorni e 3,66 
giorni per le richieste co-
siddette differite a 60 
giorni).

SANITÀ | CONVENZIONE CON L’OSPEDALE DI PERUGIA 

Ospedale: incontro di sette 
Sindaci con la Usl Umbria1 
 

Si è svolto il 9 settem-
bre scorso, su ri-
chiesta dei sindaci 

della Media Valle del Te-
vere, un incontro delle 
Amministrazioni locali 
della Media Valle del 
Tevere (erano pre-
senti i sindaci di De-
ruta, Collazzone, 
Fratta Todina, Mar-
sciano, Massa Mar-
tana, Monte Castello 
di Vibio e San Ve-
nanzo) con il diret-
tore generale dell’Usl 
Umbria 1, Nicola Nar-
della, con il direttore del 
distretto sanitario della 
Media Valle del Tevere, 
Luigi Sicilia e con il diret-
tore sanitario dell’Ospe-
dale di Pantalla, Giuseppe 
Vallesi.  
L’incontro è servito ai sin-
daci per rimarcare, ancora 
una volta, «la necessità 
d’intraprendere azioni 
concrete per superare le 
problematiche e le criti-
cità che ormai da anni 
sono presenti presso il no-
socomio. Una priorità è 
certamente quella di 
porre fine a quel turismo 
sanitario che vede i citta-
dini costretti a spostarsi, 
per ottenere prestazioni 
sanitarie, verso altre strut-

ture ospedaliere (Branca, 
Città di Castello, Foligno 
ecc.) con disagi che sono 
a tutti evidenti».  
Per far fronte a tale criti-
cità i sindaci hanno posto 

sul tavolo la richiesta, for-
mulata dai rispettivi Con-
sigli comunali, di un 
accorpamento dell’Ospe-
dale territoriale della 
Media Valle del Tevere 
con l’Azienda ospedaliera 
di Perugia».  
Questa sinergia prevista 
dal piano regionale, se-
condo il modello Hub e 
Spoke, doveva essere av-
viato entro il 30 giugno 
2024, ma non è ancora 
stato attuato. È però no-
tizia del 12 settembre, che 
sono stati eseguiti i primi 
interventi chirurgici a 
Pantalla, eseguiti dai chi-
rurghi dell’ospedale di Pe-
rugia, professor Carlo 
Cagini e il dottor France-
sco Della Lena, per la spe-
cialità oculistica, per i 

primi sei interventi su pa-
zienti affetti da cataratta 
ed in lista per operarsi a 
Perugia. 
La convenzione quadro, 
che  riguarda pertanto 

non soltanto l'oculi-
stica, prevede l'efficien-
tamento dell'ospedale 
territoriale con le  sale 
operatorie, individuate 
quali sedi di interventi 
programmati a cura dei 
primari dell'Azienda 
Ospedaliera di Perugia. 

«A breve - dice il sindaco 
di Todi Ruggiano -  più 
che di convenzione si 
potrà  parlare di vera e 
propria integrazione tra 
l'Azienda Ospedaliera e 
l'ospedale di Pantalla, con 

le due strutture sempre 
più sinergiche, non sulla 
base di accordi ammini-
strativi, ma di una visione 
strutturale e di sistema». 
Tornando all’incontro dei 
sindaci con al Usl, tra i 
temi affrontati c’è stato 
quello della chirurgia, 
«che non può essere solo 
quella programmata, con 
la necessità di implemen-
tare personale sanitario ed 
infermieristico».  
A tal fine è stato annun-
ciato dal direttore gene-
rale dell’Usl Umbria 1, 
Nicola Nardella, il confe-
rimento a Emilio Paolo 
Abbritti, di una delega 
specifica per mantenere 
un confronto costante con 
le Amministrazioni co-
munali, nella prospettiva 
di arrivare alla predisposi-
zione di una progettualità 
riguardante la funziona-
lità e l’operatività del no-
stro Ospedale. 

All’Umbria 40,5 milioni 
in più di spesa sanitaria 
 
La Conferenza delle Regioni e Province Autonome ha 
raggiunto l’intesa sulla proposta di riparto del Fondo Sa-
nitario nazionale per l’anno 2024: all’Umbria è assegnata 
una quota di 1.900.225.333 euro, con un aumento ri-
spetto al 2023 di 40.565.844 euro. 
Esprime soddisfazione la Presidente della Regione Do-
natella Tesei: «Per la prima volta – afferma – la Regione 
Umbria ha sfondato la soglia del miliardo e 900 milioni 
di euro di finanziamento per la sanità, grazie al quale 
potrà qualificare e potenziare i servizi sanitari per i cit-
tadini umbri.
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Rinuncia al tuo potere di attrarmi ed io rinuncerò alla mia volontà di seguirti.     William Shakespeare

di Comunità energetiche 
e alle energie rinnova-
bili, aspetti dove l’azienda 
marscianese è da tempo 
impegnata con soluzioni 
all’avanguardia sia nella 
gestione e manutenzione 
di impianti fotovoltaici 
che nella progettazione e 
installazione di colonnine 
per la ricarica elettrica di 
veicoli.  
«Da parte di Techne – ha 
spiegato l’amministratore 
Luciano Zepparelli – c’è la 

piena disponibilità a rela-
zionarsi con il Comune su 
progetti che possano an-
dare a potenziare la soste-
nibilità di tutto il 
territorio, efficientando 
impianti fotovoltaici esi-
stenti, realizzandone di 
nuovi  su altri edifici co-
munali e implementando 
anche soluzioni e servizi 
rivolti a quella mobilità 
elettrica che rappresenta 
anche un volano per la 
vocazione turistica del 

territorio». Stessa disponi-
bilità è stata sottolineata 
da Daniele Zepparelli nel 
coinvolgere Marsciano fin 
dalla prossima edizione di 
Umbria Green Festival, la-
vorando sulla fattibilità di 
uno o più eventi, nel terri-
torio comunale, con cui 
veicolare gli obiettivi del-
l’iniziativa e promuovere 
opportunità di sensibiliz-
zazione ambientale e di 
sviluppo del turismo so-
stenibile.

AMBIENTE | IN PROGRAMMA FINO AL 28 SETTEMBRE 

A Marsciano nona edizione 
di Umbria Green Festival 
 

È in svolgimento, 
fino al 28 settem-
bre, la  nona edi-

zione di Umbria Green 
Festival,  pro-
getto artistico 
che, con incon-
tri e spettacoli 
in molte città 
umbre, mette 
in relazione 
ospiti, conte-
nuti, spazi e 
paesaggi sui 
temi della so-
stenibilità fissati negli 
obiettivi dall’Agenda 
2030. A promuovere il Fe-
stival, insieme all’associa-
zione De Rerum Natura, è 
l’azienda marscianese Te-
chne, i cui responsabili 
aziendali hanno incon-
trato ad agosto il sin-
daco  di Marsciano 
Michele Moretti e l’asses-
sore Sergio Berti. 

Al centro dell’appunta-
mento in Municipio 
l’esperienza dell’Umbria 
Green Festival, l’imple-

mentazione di coperture 
fotovoltaiche su strutture 
comunali e il tema delle 
Comunità energetiche, 
che è anche oggetto di 
una specifica delega in 
capo al consigliere comu-
nale Yuri Capoccia. In ri-
ferimento al Festival è 
stato il sindaco Michele 
Moretti, nel ringraziare 
l’azienda per la disponibi-

lità all’incontro, a sottoli-
neare «la volontà del Co-
mune di Marsciano di 
poter essere, a partire 

dall’edizione 
del decennale 
nel 2025, tra i 
territori che 
ospitano ap-
p u nt a m e nt i 
della manife-
stazione, la cui 
filosofia e mis-
sion è assoluta-
mente in linea 

con l’impegno sui temi 
della sostenibilità ambien-
tale che questa Ammini-
strazione comunale 
intende portare avanti 
anche come approccio 
culturale e di sensibilizza-
zione». È stato poi l’asses-
sore Sergio Berti a 
sollecitare Techne su pos-
sibili interlocuzioni ri-
spetto alla creazione 

Lo scorso primo lu-
glio il  Tribunale 
Amministrativo 

Regionale (TAR) del-
l’Umbria, con una sen-
tenza, si è pronunciato in 
favore di una azienda che 
aveva fatto ricorso contro 
il parere negativo del Co-
mune di Marsciano all’in-
stallazione di una stazione 

radio base, per la telefonia 
mobile 5G, a ridosso della 
frazione di San Valentino 
della Collina, nei pressi 
dello svincolo per Ol-
meto.  
L’amministrazione comu-
nale ha incontrato i citta-
dini di San Valentino per 
spiegare l’accaduto e di-
scutere le azioni già intra-

prese. È stato dato man-
dato a un avvocato 
per presentare ricorso in 
appello contro la deci-
sione del TAR e si sta la-
vorando per trovare una 
soluzione che sia con-
forme al Piano comunale 
degli impianti radioelet-
trici di telefonia mobile e 
trasmissione dati.

MARSCIANO | PREVISTA UNA STAZIONE RADIO BASE 

5G a San Valentino, ricorso  
contro la sentenza del TAR 
 



La spontaneità è una posa difficilissima da tenere.     Oscar Wilde
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Flash News Regione
FCU: ultimo Minuetto da rigenerare  
Il quarto ed ultimo treno elettrico Minuetto sarà completa-
mente rigenerato all’OMCL, l’Officina Manutenzione Ci-
clica Locomotive, secondo il piano concordato dalla 
Regione, per essere poi utilizzato per viaggiare sulla FCU 
ammodernata. L’’assessore regionale Enrico Melasecche   
rende note che su questa riqualificazione vengono investiti 
10 milioni di euro del FSC, Fondo Sviluppo e Coesione, a 
fronte di treni analoghi nuovi che costerebbero circa 24 mi-
lioni di euro. Si sta inoltre completando la campagna foto-
grafica per fornire a Trenitalia le immagini adatte ad essere 
rappresentate sulle pareti esterne dei treni. 
 
Anci Umbria, 48 posti per il Servizio civile 
Sono 48 le posizioni, 30 legate al servizio civile digitale e 18 
a quello ambientale, che il network di Anci Umbria mette a 
disposizione con il nuovo bando del Servizio civile ambien-
tale e digitale, che resterà aperto fino alle ore 14 del pros-
simo 26 settembre.  Il servizio ha una durata di 12 
mesi, prevede una certificazione delle competenze e un per-
corso di tutoraggio. Ai volontari è riconosciuto un contri-
buto economico mensile pari a euro 507,30 e l’attestato di 
fine servizio Inoltre, per i giovani che partecipano al servizio 
civile per la sua intera durata è prevista la riserva di posti 
nei concorsi pubblici. Potranno presentare la domanda (on-
line) ragazzi/e, di età compresa tra i 18 e i 29 anni di età non 
compiuti in possesso della cittadinanza italiana.  
 
Obbligo del CIN per le locazioni turistiche 
I titolari o gestori di strutture ricettive e di immobili desti-
nati a  locazione breve o per finalità turistiche 
dell’Umbria,  dall’1 settembre scorso possono accedere 
alla  Banca Dati nazionale del Ministero del Turismo 
BDSRper dotarsi del CIN, il Codice identificativo nazio-
nale che deve essere esposto all’esterno delle strutture/loca-
zioni e utilizzato ai fini promozionali, la cui acquisizione è 
obbligatoria. La nuova fase riguarda tutti gli operatori del-
l’accoglienza, anche quelli già in possesso del codice regio-
nale. Nel portale del Ministero del Turismo sono disponibili 
le informazioni relative alla BDSR e al CIN. 
 
480mila euro per l’apicoltura umbra 
La Regione Umbria a breve pubblicherà il bando che de-
stina oltre 480mila euro per interventi volti alla valorizza-
zione della qualità del miele e dei prodotti apistici, alla loro 
commercializzazione, alla salvaguardia e all’incremento del 
patrimonio apistico, essenziale per le produzioni agricole e 
agroalimentari e per la tutela della biodiversità. Tre le cate-
gorie di intervento: servizi di assistenza e formazione; in-
vestimenti in immobilizzazioni materiali e immateriali; 
promozione e commercializzazione. È quanto comunica 
l’assessore all’Agricoltura e all’Ambiente,  Roberto Mor-
roni. Le domande potranno essere presentate dalla data di 
pubblicazione del bando fino al 30 novembre 2024.

UMBRIA | ELETTO IL SINDACO DI SPOLETO 

Andrea Sisti è il nuovo 
presidente dell’AURI 
 

Il sindaco di Spoleto 
Andrea Sisti  è stato 
eletto all’unanimità   

Presidente dell’Autorità 
Umbra Rifiuti e 
Idrico.  L’elezione, avve-
nuta nella sede territoriale 
AURI di Foligno, segna il 
passaggio di consegne 
con il sindaco di Todi An-
tonino Ruggiano.  
All’assemblea, la più par-
tecipata di sempre, erano 
presenti  64 amministra-
tori dei 92 comuni del-
l’Umbria che hanno 
espresso unanimemente il 
proprio voto a favore del 
sindaco Sisti affidandogli 

l’incarico di nuovo Presi-
dente per i prossimi cin-
que anni. Eletta Vice 
Presidente all’unanimità il 

sindaco del comune di 
Orvieto, Roberta Tardani. 
Nel corso dell’assemblea è 

stato eletto all’unanimità 
anche il nuovo Consiglio 
Direttivo, composto dal 
Presidente Sisti (Spoleto), 

dalla Vice Presidente Tar-
dani (Orvieto) e dai sin-
daci dei comuni di 
Perugia, Terni, Foligno, 
Città di Castello, Mar-
sciano, Magione e Stron-
cone. 
«Ho accolto con grande 
orgoglio la fiducia che i 
comuni umbri hanno vo-
luto riservarmi – ha detto 
il sindaco Andrea Sisti – 
affidandomi un incarico 
così importante e centrale 
per la nostra regione. La 
gestione integrata dei ri-
fiuti, così come quella del 
servizio idrico integrato, 

richiede una capacità di 
visione e di prospettiva 
ormai indispensabili, per-
ché si tratta di considerare 
nel suo insieme l’intero 
territorio regionale e di 
dare risposte all’altezza 
delle sfide che l’attuale 
contesto storico, politico 
ed economico ci pone. A 
partire da oggi e nei pros-
simi anni il mio impegno 
in questo senso sarà mas-
simo, a servizio dei co-
muni umbri». 
Con l’elezione del nuovo 
direttivo di connotazione 
di centro-sinistra, da 
quella parte politica si 
chiede di rivedere il piano 
dei rifiuti che vede anche 
il contestato impianto di 
termovalorizzazione. 
Dall’opposizione si pole-
mizza sul fatto che l’avviso 
di manifestazione di inte-
resse, rivolto a imprese del 
settore, per la realizza-
zione del termovalorizza-
tore, è stato pubblicato 
solo pochi giorni prima 
della scadenza del man-
dato di AURI con la pre-
sidenza di Antonino 
Ruggiano. 
Al Segretario regionale 
del Partito Democratico, 
Tommaso Bori che chiede 
un cambio di rotta, l’asses-
sore regionale Roberto 
Morroni risponde che «il 
compito della program-
mazione, nella gestione 
regionale dei rifiuti,  ri-
cade sull’Assemblea legi-
slativa e non sull’Autorità 
umbra per i rifiuti e 
l’idrico. Le scelte pertanto 
fatte, con riferimento al 
nuovo piano regionale dei 
rifiuti, non vengono 
messe in discussione dai 
mutamenti negli equilibri 
che si sono determinati 
all’interno dell’AURI».  

Stefano Toppetti 

Umbria Verde, a Todi nuovo 
comitato per l’ambiente 
 
Un altro movimento popolare che si schiera contro il 
piano regionale dei rifiuti. È stato infatti costituito con 
deposito formale di atto costitutivo e statuto al proto-
collo del Comune di Todi il Comitato civico Umbria 
Verde-Benessere Ambiente Biodiversità, con l’obiettivo 
di occuparsi di salute, ambiente, benessere e biodiversità 
in tutta la regione Umbria (per chi volesse chiedere in-
formazioni, mail: umbriaverde.bab@gmail.com).  
Prima iniziativa del comitato civico è stata l'assemblea 
pubblica del 3 settembre scorso, presso il Quartiere Eu-
ropa di Todi, organizzata da giovani e ambientalisti.

ELEZIONI REGIONALI 2024 
  

La testata giornalistica TamTam è disponibile ad  ospitare   
MESSAGGI  POLITICI ELETTORALI A PAGAMENTO  

La prenotazione degli spazi per l'uscita sul mensile cartaceo, dovrà avvenire entro 
il giorno 5 del mese di uscita del giornale.  Per quanto riguarda il quotidiano on-
line le prenotazioni dovranno pervenire almeno entro 5 giorni antecedenti la data di 
inizio pubblicazione. Le prenotazioni dovranno pervenire tramite posta elettro-
nica (info@iltamtam.it) e verranno accettate salvo disponibilità degli spazi.  
Presso la sede del giornale TamTam, in Via Maestà dei Lombardi 15, a Todi, è pos-
sibile consultare il documento analitico recante tutte le modalità di accesso agli spazi 
ed il listino prezzi.  

Per informazioni: info@iltamtam.it  - Tel. 340.3130653
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Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    FrasePerché la vita è un brivido che vola via, è tutto un equilibrio sopra la follia.     Vasco Rossi

TODI | TERMINE DELLE OPERE A FINE ANNO 

Sono ripresi i lavori  
lungo Via Menecali 
 

Sono ripresi  dopo la 
pausa estiva i  la-
vori  di rigenera-

zione urbana in  via 
Menecali e l’impasse le-
gata a degli interventi da 
parte di Enel e Italgas 
sulle linee di competenza.  
Il cantiere verrà esteso 
fino all’altezza dell’in-
gresso dell’Istituto Ei-
naudi, mentre dalla parte 
opposta, a partire da 
Pozzo Beccaro si proce-
derà al  ripristino del 
manto stradale e 
della transitabilità veico-
lare:  l’obiettivo è di con-
cludere l’operazione entro 
la fine di settembre, così 
da restituire ai residenti le 
cui abitazioni si affacciano 
sulla via la possibilità di 
sosta riservata.  
Soltanto a  quel punto, 
quindi ai primi di otto-
bre,  il cantiere verrà 
esteso fino all’incrocio 

con il Viale della Consola-
zione, punto di arrivo 
dell’intervento che, si ri-
corda, prevede il com-
pleto rifacimento della 
pavimentazione, della rete 
dei sottoservizi, dell’ar-

redo urbano e della pub-
blica illuminazione. Il 
tutto in accordo con la So-
printendenza, che ha for-
nito prescrizioni 
dettagliate per tutelare e 
valorizzare il viale di ac-
cesso al tempio bramante-
sco. 
«Come Amministrazione 
comunale – sottolinea il 
Sindaco di Todi Antonino 
Ruggiano  – abbiamo 

piena consapevolezza dei 
disagi che vivono i resi-
denti in questo periodo, 
ma continuo a predicare 
pazienza ancora per un 
paio di mesi, quando loro 
e la città tutta tornerà in 

pieno possesso 
di un’area com-
pletamente rin-
novata». 
L’ult imazione 
dei lavori è pre-
vista prima della 
fine dell’anno, 

quando i cantieri di spo-
steranno nell’area 
del Mercato Vecchio inse-
rita nel piano di rigenera-
zione urbana da 5,6 
milioni di euro finanziati 
al Comune di Todi dal 
Piano di ripresa e resi-
lienza, che ricomprende 
anche l’intervento tra Via 
Termoli e i Giardini Pub-
blici, ugualmente in 
corso.

Nel centro storico di Todi, proponiamo in vendita 
elegante appartamento ristrutturato, che si com-
pone di: ampio ingresso, cucina abitabile, riposti-
glio, doppio soggiorno con camino, disimpegno, 
tre camere da letto di cui una matrimoniale e due 
bagni.

Nella frazione di Ponterio, vicino a tutti i servizi, pro-
poniamo in vendita appartamento recentemente ri-
strutturato. L'immobile, è composto da ingresso, 
soggiorno con angolo tv, camino a legna e balcone, 
cucina abitabile con ripostiglio, due camere matri-
moniali, cabina armadio e un bagno.

Vicino Todi, proponiamo in vendita porzione di fabbri-
cato al piano terra. L'immobile, in ottimo stato, è com-
posto da: doppio ingresso indipendente, soggiorno 
con camino, angolo cottura, due camere da letto, un 
comodo ripostiglio ed un bagno. Dotato di piccolo 
appezzamento di terreno e posto auto riservato.

TODI | SIGLATO UN PROTOCOLLO DI INTESA 

Patto tra Comune e GdF 
sui controlli del PNRR 
 

Il Comune di Todi e il 
Comando Provinciale 
della Guardia di Fi-

nanza di Perugia hanno 
sottoscritto  un protocollo 
di intesa in materia di tu-
tela delle risorse del Piano 
Nazionale di Ripresa e Re-
silienza (PNRR), del 
Piano Nazionale per gli 
investimenti complemen-
tari al PNRR e dei pro-
grammi cofinanziati dai 
fondi strutturali del-
l’Unione Europea. 
L’accordo, firmato, nella 
Sala Giunta del Comune 
di Todi, dal Sindaco di 
Todi Antonino Ruggiano 
e dal Comandante Pro-
vinciale della Guardia di 
Finanza di Perugia, Co-
lonnello t.ST. Carlo To-
massini, ha come fine 
la  collaborazione reci-
proca per garantire il cor-
retto utilizzo delle 
significative risorse, desti-

nate al Comune di 
Todi, per realizzare azioni 
e interventi previsti dalle 
missioni del PNRR. 
L’accordo, che resterà in 
vigore sino a fine 2026, 

andrà a rafforzare le 
azioni a tutela della lega-
lità in materia di utilizzo 
di risorse pubbliche desti-
nate al PNRR. Più in det-
taglio, il Comune di Todi 
si impegna a mettere a di-
sposizione della Guardia 
di finanza dati e analisi di 
contesto in relazione al-
l’affidamento di lavori, 
servizi e forniture, finan-
ziati con fondi del PNRR, 

compresi gli eventuali su-
bappalti. 
Anche nel corso della 
procedura di selezione e 
scelta del contraente, 
l’Ente potrà fornire input 

informativi quali-
ficati, utili a pre-
venire e 
reprimere irrego-
larità, frodi e 
abusi di natura 
economico-finan-
ziaria. 
In occasione del-
l’incontro, il Sin-

daco di Todi ha tenuto a 
sottolineare come la sot-
toscrizione del protocollo 
rappresenti un ulteriore 
passo in avanti rispetto ad 
una collaborazione già in 
essere nel rispetto dei ri-
spettivi ruoli ma nel co-
mune interesse della 
tutela dei beni e delle ri-
sorse pubbliche. 



Non accettate le briciole. Ci hanno fatto donne, non formiche.     Marilyn Monroe
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DERUTA | È STATA CONFERITA AL 2° REGGIMENTO 

Cittadinanza onoraria ai  
“Granatieri di Sardegna” 
 

Con una cerimonia 
in grande stile, te-
nutasi lo scorso 

luglio a Deruta, il sindaco 
Michele Toniaccini ha 
conferito la cittadinanza 
onoraria al 2° 
Reggimento dei 
“Granatieri di 
Sardegna”, nella 
persona del Co-
mandante il Co-
lonnello Pier 
Giorgio Giordano, come 
riconoscimento dello 
straordinario servizio che 
offrono con onore e inte-

grità a favore della comu-
nità e per la vicinanza con 
la Città della Ceramica.   
Queste le motivazioni del 
conferimento, proposto 
dalla Giunta comunale di 

Deruta: “Riconoscenza 
all’unica unità operativa 
dell’Esercito Italiano nel 
territorio regionale per il 

quotidiano impegno a di-
fesa della legalità e sicu-
rezza nazionale 
infondendo, con la sua 
presenza sul territorio re-
gionale, senso di sicurezza 
e di protezione alla popo-
lazione in caso di stati di 
emergenza nonché per 
l’abnegazione con cui ha 
servito e serve la patria 
nelle missioni di pace rap-
presentando a livello in-
ternazionale i valori di 
libertà e solidarietà fra i 
popoli, principi cardine 
della nostra Costituzione”.

DERUTA | CONTRASTO ALLA VIOLENZA SULLE DONNE 

Riapre lo sportello del 
servizio “Spazio Donna” 
 

Nel contesto del 
programma di 
prevenzione e 

contrasto alla violenza di 
genere della Regione Um-
bria per l’anno 2024, il 
Comune di De-
ruta per il se-
condo anno 
consecutivo ha 
riattivato il servi-
zio Spazio 
Donna, uno 
sportello messo a 
d i s p o s i z i o n e 
della comunità locale. 
Spazio Donna ha riaperto 
i battenti da circa due 
mesi ed offre un servizio 
di accoglienza, di ascolto 
e di sostegno a tutte le 
donne che vivono condi-
zioni di disagio, attraverso 
un’attività di consulenza 
da parte di una professio-
nista esperta che in pre-
senza fornisce un aiuto 
psicologico, con un me-
todo basato su una psico-

terapia individuale oppure 
mediante un supporto a 
gruppi di aiuto-aiuto. 
Nel rispetto della riserva-
tezza e dell’anoni -
mato, vengono accolte, a 

titolo gratuito, le donne di 
tutte le età che hanno su-
bìto violenza o che si tro-
vano esposte alla 
minaccia di ogni forma di 
maltrattamento, indipen-
dentemente dal luogo di 
residenza, i Cav garanti-
scono la protezione e l’at-
tuazione del progetto 
personalizzato volto a far 
sì che le donne possano 
venir fuori da questa con-
dizione di violenza, of-

frendo un aiuto anche alle 
loro figlie e ai loro figli mi-
nori a carico, attivando, 
qualora necessario, inter-
venti per la loro salute 
psico-fisica. 
Molto soddisfatto il sin-
daco Michele Toniac-
cini: «Per noi il ripristino 
di questo importante ser-
vizio è di fondamentale 
importanza perché de-
nota la vicinanza di questa 
amministrazione nei con-
fronti di chi subisce vio-
lenze, vivendo anche 
situazioni familiari di 
gravi abusi». 
Lo sportello è aperto due 
volte a settimana, il mar-
tedì dalle 15:00-18:30 e il 
sabato dalle 9:00 alle 12:30 
presso la struttura della 
Casa della Cultura. Per 
appuntamenti: spazio-
donnaderuta@gmail.com 
- tel. 392-2155020.onna-
deruta@gmail.com  - tel. 
392-2155020.

Dopo circa un 
anno di lavori di 
ristrutturazione, 

sabato 7 settembre è stata 
inaugurata la Scuola pri-
maria di Sant’Angelo di 
Celle “Bruno 
Andreoli”, situata nel Co-
mune di Deruta. 
La nuova scuola, proget-
tata con criteri di avan-
guardia e sostenibilità, è 
dotata di spazi moderni e 
attrezzature all’avanguar-
dia, compresa una pale-
stra interna,  pensati per 
offrire un ambiente di ap-
prendimento stimolante e 
sicuro. 
L’edificio, interamente ri-

strutturato con fondi mi-
nisteriali pari a 890 mila 
euro, con interventi di mi-
glioramento sismico ed 
efficientamento energe-
tico, consentirà ai bam-
bini che lo frequentano, di 
trascorrere una buona 
parte del loro tempo in 
ambienti ben protetti che 
offrono le migliori condi-
zioni per crescere, ap-
prendere e sviluppare le 
proprie capacità. 
Alla cerimonia di inaugu-
razione erano 
presenti  oltre al Sindaco 
di Deruta Michele To-
niaccini e gli assessori co-
munali, anche 

rappresentanti delle isti-
tuzioni locali, il dirigente 
scolastico, il corpo do-
cente, e ovviamente i veri 
protagonisti: gli studenti e 
le loro famiglie. 
Durante l’iniziativa sono 
intervenuti anche l’Asses-
sore ai lavori pubblici e 
all’urbanistica Giacomo 
Marinacci, rappresentanti 
dello studio di progetta-
zione InStudio ingegneri 
associati di Ravenna, e 
Restaura srl, l’impresa 
edile che ha eseguito i la-
vori. È stato poi effettuato 
un tour guidato delle 
nuove strutture scolasti-
che. 

Il Sindaco di Deruta, par-
ticolarmente entusiasta di 
questa inaugurazione, ha 
dichiarato: «Oggi è una 
giornata davvero impor-
tante che rimarrà sicura-
mente impressa nella 
storia della nostra comu-
nità. L’inaugurazione della 
nuova Scuola primaria di 
Sant’Angelo di Celle non è 
soltanto un evento simbo-
lico, ma è anche un passo 
concreto verso la costru-
zione del futuro dei nostri 
giovani e della nostra 
città. Questo edificio rap-
presenta molto più di una 
struttura fisica; è la dimo-

DERUTA | SABATO 7 SETTEMBRE L’INAUGURAZIONE 

Ristrutturata la scuola materna 
di Sant’Angelo di Celle 
 

strazione di un grande 
impegno collettivo verso 
l’educazione, la crescita e 
il benessere delle nuove 
generazioni. Tra queste 
mura saranno coltivate le 
menti, alimentati i sogni e 
forgiati i cittadini del do-
mani. Abbiamo lavorato 
con grande determina-

zione per creare un am-
biente che non solo ri-
sponda alle esigenze 
educative, ma che ispiri i 
nostri bambini a sognare 
in grande. Questa scuola è 
un investimento non solo 
per la crescita delle nuove 
generazioni ma anche per 
il futuro di Deruta». 

mailto:spaziodonnaderuta@gmail.com
mailto:spaziodonnaderuta@gmail.com
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La vergogna proibisce ciò che la legge non proibisce. (Quod non vetat lex, hoc vetat fieri pudor).      Seneca

TODI | PREVISTE VISITE GUIDATE GRATUITE 

Mostra sulla storia del 
Palazzo dei Priori 
 

All’ultimo piano 
del Palazzo dei 
Priori, di recente 

restaurato unitamente ai 
quattro piani della Torre 
riaperta a fine luglio, nella 
ex Sala delle Udienze del 
Tribunale, è stata allestita 
una mostra che da una 
parte ricostruisce la storia 
del Palazzo, grazie a delle 
tavole del professor Um-
berto Bartolini risalenti al 
primo Novecento e, dal-
l’altra, illustra il progetto 
di restauro e riqualifica-
zione curato dallo Studio 
Biondini e Corradi. 
Nato a Todi il 24 novem-
bre 1867 da Giacinto e 
Aristea Menecali, sorella 
del pioniere del volo 
Abdon, dopo gli studi, 
Umberto Bartolini conse-
guì l’abilitazione all’inse-
gnamento del disegno 
nelle scuole tecniche e 
normali presso l’istituto di 
Belle Arti di Roma. 
Ottimo disegnatore ed ec-
cellente copista, nel 1913, 
in occasione dei lavori di 
restauro del Palazzo dei 
Priori, venne incaricato di 

eseguirne le planimetrie, 
le sezioni trasversali e lon-
gitudinali, nonché gli ac-
querelli degli affreschi, i 
cui originali, messi a di-
sposizione da Carlo, 
Claudio e Massimo Roc-
chi Bilancini, sono qui 
esposti per la prima volta. 
Le opere di Bartolini sono 
state in precedenza il na-
turale complemento alla 
parte storico-descrittiva 
del volume “Piazza e Pa-
lazzi di Todi” di Getulio 
Ceci che risulta tuttora 
una  preziosa testimo-
nianza per ricostruire le 
fasi evolutive della Piazza 
e dei suoi Palazzi, dal Me-
dioevo ai primi del ‘900.  
«Come Amministrazione 
comunale –  sottolinea 
l’assessore alla cultura 
Alessia Marta – abbiamo 
ritenuto che l’esposizione 
fosse una iniziativa ideale 
sia per dare risalto alla fi-
gura di Umberto Barto-
lini, sia per supportare in 
questa prima fase l’aper-
tura alle visite guidate alla 
Torre, la cui destinazione 
finale è quella di sede del 

Museo dell’Arte Contem-
poranea della città, pro-
getto inserito anche nel 
dossier di candidatura di 

Todi a Capitale Italiana 
dell’Arte Contemporanea 
2026, progetto al quale 

nei mesi scorsi 
si è intensa-
mente lavorato 
creando una 
rete di relazioni 
che vede la 
città rappre-
sentare l’intera 

Umbria». 
La mostra è visitabile tutti 
i giorni, escluso il mar-

La Regione Umbria 
ha deliberato anche 
per l’anno scola-

stico 2024/2025  la con-
cessione di  contributi 
all’acquisto di libri di 
testo per gli studenti resi-
denti in Umbria che fre-
quentano  scuole 
secondarie di primo e se-
condo grado, statali e pa-
ritarie, sia umbre che di 
fuori regione. 
La domanda va presen-
tata quanto prima dai 
soggetti interessati diret-
tamente al Comune di re-
sidenza dell’alunno entro 
il 3 ottobre 2024. I resi-
denti nel Comune di Mar-
sciano possono 
consegnarla direttamente 

all’Ufficio Protocollo in 
Municipio oppure inviarla 
tramite posta elettronica 
certificata all’indirizzo co-
mune.marsciano@posta-
cert.umbria.it. 

Saranno ammessi al bene-
ficio gli studenti apparte-
nenti a famiglie con un 
Isee (Indicatore della si-
tuazione economica equi-
valente) non superiore a 
15.493,71 euro. 
La domanda dovrà essere 

accompagnata da una di-
chiarazione sostitutiva di 
notorietà, con cui il ri-
chiedente indica l’im-
porto speso per l’acquisto 
dei libri, da una attesta-

zione della carto-
libreria fornitrice 
da cui risulti l’im-
porto di spesa di-
chiarato e l’elenco 
dei libri acqui-
stati e dalla copia 
di un documento 

di identità. 
Tutta la modulistica è re-
peribile nel sito istituzio-
nale del Comune di 
Marsciano e degli altri co-
muni del comprensorio. I 
modelli per la presenta-
zione della domanda pos-

sono essere anche ritirati 
fisicamente presso il 
punto di accesso in Muni-
cipio. 
Per qualunque informa-
zione o necessità relativa 
alla compilazione della 
domanda è possibile con-
tattare l’Ufficio scuola del 
Comune di Marsciano ai 
seguenti recapiti: 
0758747248/249 (esclusi-
vamente il martedì e gio-
vedì dalle 09.00 alle 
12.30) – istruzione@co-
mune.marsciano.pg.it.  
Alla scadenza il Comune 
procederà con la fase 
istruttoria sulle domande 
pervenute, comunicando 
successivamente alla Re-
gione il numero delle ri-
chieste accolte. La 
Regione provvederà, 
quindi, ad approvare il 
piano di riparto delle ri-
sorse tra i Comuni, i quali 
erogheranno il contributo 
agli aventi diritto.

UMBRIA | DOMANDE ENTRO IL 3 OTTOBRE 

Contributi per i libri di 
testo anno 2024/25 
 

tedì, con partenza dall’uf-
ficio Turistico  di Piazza 
del Popolo ai seguenti 
orari: 10.30 – 12.00 – 
15.30 – 17.00. L’ingresso è 
gratuito con l’accompa-
gnamento di una guida 
turistica (per info e pre-
notazioni. 075/8956227 – 
mail  iat.todi@coopcul-
ture.it). 



Non può esserci una bella superficie senza una terribile profondità.     Friedrich Nietzsche
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CULTURA | SECONDA EDIZIONE CON 11 CONCERTI 

Borgo Band a San Venanzo 
Spina e Compignano  

Seconda edizione 
della rassegna 
“Borgo Band, 

quando la banda passò” 
ideata nel 2022 da  Vi-
voumbria.it, come ha 
ricordato il direttore 
testata on line  Ric-
cardo Regi, con il du-
plice intento di far 
ritornare la gente in 
piazza e per le vie dei 
nostri borghi dopo la 
pandemia e ridare 
linfa vitale e oppor-
tunità di esibirsi alle 
bande dalle grandi tradi-
zioni musicali. 
L’esordio c’è stato a Spina il 
25 agosto  scorso e si con-
cluderà nel mese di  di-
cembre 2024 con il 
concerto  di Natale  nella 
sala concerti del  Conser-
vatorio Morlacchi di Pe-
rugia. 
Undici gli appuntamenti 
in calendario  alcuni dei 
quali replicano quelli della 
prima edizione con im-
portanti nuove realtà arti-
stiche e località 
quali  Orvieto, Passi-
gnano  sul Trasimeno, 
Otricoli, Montone, Spina, 

Villa Pitignano e le con-
ferme di Pila, San Ve-
nanzo, Pozzuolo Umbro, 
Compignano e Tuoro sul 
Trasimeno. Tutti i con-

certi saranno filmati e tra-
smessi in post produzione 
da  vivoumbria.it  coordi-
nati per la parte giornali-
stica dal vicedirettore 
della testata,  Claudio 
Bianconi, che è anche 
l’ideatore del progetto. 
Oltre alle esibizioni di ma-
jorettes e ai concerti delle 
filarmoniche, ci saranno 
in alcuni di questi appun-
tamenti   illuminazioni 
particolari e videomap-
ping e spettacoli a cura di 
rinomati artisti di strada. 
La direzione artistica della 
rassegna sarà curata 
anche quest’anno 
dal  maestro  Paolo 

Ciacci, titolare della catte-
dra in insegnamento ban-
distico  al Conservatorio 
Morlacchi di Perugia. 
«Queste benemerite e 

ormai ultra cente-
narie Filarmoni-
che – dice Ciacci – 
continuano a rap-
presentare il lato 
migliore dell’uma-
nità espressa attra-
verso l’arte e il 
linguaggio musi-
cale senza dia-

frammi, senza 
sovrastrut tura commer-
ciale, per il solo piacere di 
dilettare l’ascolto e perfe-
zionarsi nelle esibizioni, 
al meglio di se stessi». 
Nel comprensorio della 
Media Valle del Tevere, 
oltre all’appuntamento di 
esordio tenuto a Spina, 
domenica 25 agosto dalla 
Banda Giuseppe Verdi di 
Spina, troviamo in pro-
gramma Compignano di 
Marsciano, sabato 12 otto-
bre con la Banda di Com-
pignano e San Venanzo, 
domenica 13 ottobre con  
la Banda di San Venanzo. 

Samuele Tomasselli

TODI | MOSTRA SPACETIME FINO AL 27 OTTOBRE 

L’arte contemporanea 
di Mark di Suvero 

Fino al 27 ottobre 
2024,  Todi rende 
omaggio a Mark di 

Suvero, tra i più impor-
tanti scultori viventi legati 
alla generazione del-
l’espressionismo astratto e 
punto di riferimento per 
l’arte ambientale e pub-
blica a livello inter-
nazionale. La 
rassegna, curata da 
Marco Tonelli, 
promossa dalla 
Fondazione Pro-
getti Beverly Pep-
per, in 
collaborazione con 
il Comune di Todi, 
si tiene nell’ambito 
della  quarta edi-
zione del Festival 
delle Arti e pro-
pone una perso-
nale dell’artista 
statunitense di ori-
gini italiane, la 
prima in Italia 
dopo il 1995. 
Con questa  iniziativa,   
Todi conferma la propria 
vocazione a esplorare i 
linguaggi più innovativi 
 sulla scena artistica inter-

nazionale, attraverso au-
tori che l’hanno scelta 
come luogo privilegiato 
dove lavorare o presentare 
le loro creazioni e che l’-
hanno portata a  candi-
darsi per diventare 
Capitale Italiana dell’Arte 
Contemporanea 2026. 

Il percorso espositivo si 
apre idealmente da piazza 
del Popolo che accoglie la 
grande scultura Neruda’s 
Gate  (2005), dedicata al 
poeta cileno. Si tratta di 
un enorme portale, alto 
circa 8 metri, verniciato di 
rosso, colore tipico di 
molte delle sculture in ac-
ciaio dell’artista ameri-
cano. L’opera, al termine 
della mostra, grazie a un 
contratto di comodato 
d’uso  sarà installata a 
Todi, al Parco del Ponte 
Bailey, ai piedi del colle. 
La mostra, dal titolo Spa-
cetime, per sottolineare il 
suo interesse verso i con-

cetti di materia e antima-
teria, relatività, spazio a 
quattro dimensioni, gra-
vità e fisica quantistica,   
prosegue all’interno della 
Sala delle Pietre di Palazzo 
del Popolo dove, fino al 6 
ottobre 2024, vengono 
presentati dipinti di 

grandi dimen-
sioni e piccole 
sculture, prove-
nienti dalla sua 
collezione per-
sonale e dal suo 
studio a New 
York, realizzati 
in acrilico e pit-
tura fosfore-
scente, tra il 
2014 e 2022. 
Tali dipinti 
esprimono il 
senso ludico e 
partecipativo – 
il pubblico può 
illuminarli con 
delle piccole 
torce facendo 

apparire colori inattesi – 
che la poetica di Mark di 
Suvero ha sviluppato fin 
dagli anni sessanta. 
Durante il periodo di 
apertura dell’esposizione 
si terrà una serie di inizia-
tive collaterali gratuite   
(solo su prenotazione, T. 
339.1184278), come Spa-
cetime tour, visite guidate 
ai luoghi della mostra, 
trekking urbani sull’arte 
contemporanea a Todi, 
Kids Art Day, attività la-
boratoriali per bambini 
dai 4 ai 10 anni e famiglie 
sull’arte contemporanea 
con un educatore d’infan-
zia specializzato.
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ECONOMIA | NEL 2023 710MILA COMPRAVENDITE 

Mercato immobiliare: in  
calo, ma su ottimi livelli 
 

La compravendita di 
casa degli italiani, 
resta piuttosto di-

namica e, pur se con un 
previsto calo di compra-
vendite, si mantiene 
su livelli superiori al 
periodo pre-covid. 
Queste sono alcune 
delle evidenze 
emerse dal   2° Os-
servatorio sul Mer-
cato Immobiliare 
2024 di Nomisma, 
presentato a Milano 
nel mese di luglio 
scorso 
Secondo l’Ad di No-
misma Luca Dondi 
il dinamismo mo-
strato nonostante 
tutto dal mercato 
immobiliare italiano 
è comunque note-
vole. A fronte di un 
ricorso al credito 
storicamente basso, 
reso ancor più diffi-
coltoso dalle condizioni 
stringenti delle banche, il 
numero di persone inte-
ressate all’acquisto di una 
casa nell’anno resta sotto 
l’1 per cento, a fronte 
di erogazioni di mutui che 
nella prima parte del 2024 
non superano i 7,7 mi-
liardi di euro (la metà di 
quanto registrato nel 
2022). Le previsioni per le 
erogazioni di mutui  nel 
2024, 2025 e 2026 si atte-
stano rispettivamente a 38 

miliardi di euro, 39,9 mi-
liardi e 40,2 miliardi. 
Ciononostante, il 2023 si 
è chiuso con  710 mila 
compravendite  che, se 

pure rappresentano un 
calo significativo rispetto 
alle cifre del 2021 e 2022 
(rispettivamente 749 mila 
e 785 mila) sono comun-
que ben più di quanto re-
gistrato dal 2008 in poi 
(in media circa 570 mila 
compravendite l’anno). Di 
queste, nel primo trime-
stre 2024 il 38,6 per cento 
sono acquisti assistititi da 
mutuo, drasticamente ca-
late dal 51,9% del primo 
trimestre 2022. Il calo 

delle compravendite regi-
strato nel 2023 è quindi 
probabilmente imputabile 
solo alla componente di 
domanda uscita dal mer-

cato perché dipendente 
dal credito bancario (-
26%), mentre gli acquisti 
senza mutuo hanno con-
tinuato a crescere 
(+4,8%). Il che significa 
che l'acquisto di casa resta 
interessante per quella 
fetta di famiglie che di-
spone di risorse economi-
che sufficienti per 
affrontarlo senza la neces-

sità del supporto 
bancario. 
Andando a vedere 
più da vicino il 
mercato regionale, 
secondo il listino 
della Borsa Im-
mobiliare del-
l’Umbria del 
secondo trime-
stre, vediamo che 
è orientato verso 
l’acquisizione di 
nuove abitazioni 
efficientate, che 
non trova riscon-
tro nell’offerta 
molto limitata del 
mercato di riferi-
mento. Per gli im-
mobili nuovi si 
osserva come, 

dalla rilevazione della do-
manda e dell’offerta, i 
costi di costruzione siano 
aumentati con ripercus-
sioni sul prezzo di vendita 
degli stessi. Per gli immo-
bili usati offerta e do-
manda in lieve calo. Si 
rileva altresì che, a seguito 
dell’incremento della do-
manda delle locazioni 
abitative, il prezzo delle 
stesse si attesta nella parte 
alta della forchetta dei 
prezzi di vendita. 
Nella provincia di Peru-
gia, per il mercato resi-
denziale, la domanda e 
l’offerta sono stazionarie e 
vengono privilegiati gli 
immobili con rifiniture di 

pregio, antisismici, a 
basso consumo energe-
tico e dotati di ampi spazi 
esterni (terrazzi, giardini). 
Anche i prezzi sono so-
stanzialmente stazionari, 
in lieve aumento sulle 
nuove costruzioni. 
Nel terziario e l’indu-
striale, la domanda è in 
lieve diminuzione e orien-
tata a posizioni strategi-
che, con un’offerta e prezzi 
stazionari. 
Per i terreni, la domanda 
è stazionaria per i terreni 
agricoli ed in lieve dimi-
nuzione per i terreni edi-
ficabili. Offerta e prezzi 
stazionari. 

Francesco Santucci
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Lonis Calcagnini

Roberta Terenziani

Luca Marconi

Luca Montanucci

Mauro Ruggeri
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TODI FRAZIONE, porzione di casa con 
giardino. 
Euro 71.000 - Cod. ACS195M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI FRAZIONE, villetta a schiera con 
giardino. 
Euro 135.000 - Cod. ACS235M 
Classe Energetica in fase di valutazionea

Grazie a tutti coloro 
che ci hanno dato fiducia.

TODI, abitazione situata in una frazione, su-
bito abitabile. 
Euro 49.000 - Cod. ACS224M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI FRAZIONE, porzione di casa in ot-
time condizioni. 
Euro 69.000 - Cod. A071 
Classe Energetica in fase di valutazione 

TODI PIAN DI PORTO, porzione di casa 
con giardino. 
Euro 109.000 - Cod. ACS234M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI, appartamento con garage. 
Euro 62.000 - Cod. APP199W 
Classe Energetica B IPE 82,30

TODI SANT’ARCANGELO, appartamento 
con garage. 
Euro 119.000 - Cod. APP260M 
Classe Energetica G IPE 187,760

TODI SAN ROCCO, appartamento subito 
abitabile. 
Euro 154.000 - Cod. APP270m 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI, appartamento con garage. 
Euro 154.000 - Cod. APP266M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI PONTE RIO, casa indipendente con 
giardino. 
Euro 95.000 - Cod. A069 
Classe Energetica in fase di valutazione 

TODI, porzione di casa subito abitabile. 
Euro 55.000 - Cod. A071 
Classe Energetica in fase di valutazione
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La cosa più deliziosa non è non aver nulla da fare, è avere qualcosa da fare e non farla.     Marcel Achard
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TODI | INTERVENTI SU UFFICI E TEATRO 

Efficientamento energetico 
sugli immobili comunali  
 

L’Amministrazione 
comunale di Todi 
è  impegnata sul 

fronte dell’efficientamento 
energetico degli stabili di 
proprietà comunale. 
È stata infatti ultimata da 
alcuni giorni 
la sostituzione 
di tutti gli in-
fissi del Pa-
lazzo in Piazza 
di Marte, dove 
sono collocati 
gli uffici del 
settore urbani-
stica, lavori 
pubblici, svi-
luppo econo-
mico e tributi. 
L’investimento, pari a 90 
mila euro finanziati con i 
fondi della Missione 2 del 
PNRR, ha riguardato sia 
le finestre, tutte a doppi 
vetri termici, che le per-
siane, per le quali ci si è 

attenuti alle indicazioni 
della Soprintendenza. 
Nel contempo è stato dato 
il via alla procedura per 
l’efficientamento energe-
tico degli uffici comunali 
di Palazzo dei Priori che 

prevede alla 
stessa stregua la 
sostituzione di 
tutti gli 
infissi  per un 
ulteriore inve-
stimento sem-
pre di 90 mila 
euro da effet-
tuare nell’an-
nualità 2024. 
Anche questo 
intervento ri-

sulta finanziato dal Piano 
Nazionale di Ripresa e Re-
silienza per la valorizza-
zione del territorio e 
l’efficienza energetica dei 
Comuni. 
Dei primi di agosto è in-

vece l’aggiudicazione defi-
nitiva degli interventi di 
efficientamento energe-
tico del Teatro Comunale 
di Todi per un importo di 
circa 160 mila euro. L’affi-
damento è immediata-
mente efficace e pertanto i 
lavori potranno iniziare 
già nelle prossime setti-
mane, così da consentire 
la fruibilità del Teatro per 
la prossima stagione di 
prosa. 
Altro intervento di pros-
sima attuazione è quello 
sulle scuole elementari e 
medie di Pantalla, dove il 
Comune ha ottenuto un 
finanziamento dalla Re-
gione di 412.234 euro a 
valere sui fondi FERS, im-
porto che verrà integrato 
dal co-finanziamento pro-
prio di bilancio, per  ri-
durre i consumi energetici 
dell’edificio.

TODI | DONATO AL COMUNE UN DEFIBRILLATORE 

Geometri e Cassa Edile per 
la regolarità nei cantieri 
 

Si è tenuto a  Todi  il 
primo di una serie 
di incontri forma-

tivi organizzati da Colle-
gio dei geometri  della 
provincia di 
Perugia,  Cassa Edile di 
Perugia e agenzia di for-
mazione  Cogeo  per ag-
giornare i professionisti e 
le imprese dei vari 
territori in merito al 
tema della  certifica-
zione della regolarità 
contributiva.  
Il primo appunta-
mento, che si è 
svolto nella sala del Con-
siglio comunale di Todi, è 
stato promosso in colla-
borazione con l’Associa-
zione  geometri Media 
Valle del Tevere e ha avuto 
il patrocinio del Comune 
di Todi e delle associa-
zioni di categoria Confar-
tigianato Perugia, Cna 

Umbria e Ance Umbria. 
I lavori sono stati intro-
dotti da  Moreno Pri-
mieri, assessore comunale 
ai lavori pubblici,  Enzo 
Tonzani, presidente del 
Collegio dei geometri di 
Perugia,  Giampiero 
Grossi, presidente dell’As-
sociazione geometri 

Media Valle del Tevere, 
e Alviero Palombi, presi-
dente di Cogeo. Sono poi 
intervenuti sul tema 
esperti e dirigenti della 
Cassa edile di Perugia tra 
cui la direttrice  Daniela 
Farinelli: «Il nostro lavoro 
consiste anche nel certifi-
care la regolarità e la con-

gruità delle imprese edili, 
che devono essere in re-
gola con i versamenti e 
che i versamenti siano 
congrui rispetto al tipo di 
lavorazione eseguita. 
Aspetti fondamentali, 
questi, che sono sintoma-
tici dell’onorabilità e cre-
dibilità di un’impresa, 

anche riguardo al 
tema della sicu-
rezza.  
In apertura di in-
contro, il Collegio 
dei geometri di Pe-
rugia ha donato un 

defibrillatore alla città di 
Todi. «È solo un segno di 
riconoscimento – ha sot-
tolineato Tonzani – dei 
geometri nei confronti 
della cittadinanza, dei no-
stri committenti e delle 
pubbliche amministra-
zioni che ci consentono di 
lavorare».
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C’è chi aspetta la pioggia per non piangere da solo.      Fabrizio De André

AMBIENTE | RICONOSCIMENTO AD 8 COMUNI UMBRI 

Assegnate le ‘Spighe Verdi 2024’: 
conferme per Deruta e Todi 
 

Sono 8 i Comuni ru-
rali umbri che fanno 
parte delle 75 realtà 

virtuose italiane scelte dal 
programma nazionale 
della  FEE – Foundation 
for environmental educa-
tion condiviso con  Con-
fagricoltura. 
Anche Trevi ottiene il rico-
noscimento ‘Spighe Verdi’,  
per aggiungersi così ai  
confermati  Acquasparta e 
Montecastrilli,  Deruta, 
Montefalco, Norcia, Scheg-
gino e Todi. 
Gli indicatori presi in 
considerazione sono 67 e 

vanno a comporre le 16 
macro-aree, dalla parteci-
pazione pubblica, all’edu-
cazione alla sostenibilità, 

all’assetto urbanistico, al-
l’agricoltura, alla conser-
vazione e valorizzazione 
del paesaggio, passando 
dalla tutela del suolo alla 

qualità dell’aria, dell’acqua 
e dell’ambiente sonoro. 
In tutto in Italia sono 75 le 
località interessate:  sul 

podio come maggior 
numero di riconosci-
menti ci sono il Pie-
monte con 13 località, 
le Marche con 9 e la To-
scana con 8. Seguono a 
pari merito Umbria e 
Puglia con 8 Comuni, 
la Calabria con 7, la 

Campania con 6, il Lazio 
con 5, Liguria e Abruzzo 
con 2, Emilia-Romagna e 
Basilicata con 1. 

Samuele Tomasselli

FRATTA | VISITA AL CENTRO PER DISABILI 

La Ministra Locatelli  
al Centro Speranza 
 

Un pomeriggio di 
festa per tutti. 
Con questo spi-

rito è stata accolta la re-
cente visita della Ministra 
per le Disabilità Alessan-
dra Locatelli  al  Centro 
Speranza di Fratta To-
dina.  Ad accompa-
gnarla  Donatella Tesei, 
presidente della Regione 
Umbria e  Paola Fioroni, 
vice presidente della Re-
gione e presidente del-
l’Osservatorio Umbro per 
la Disabilità. Le ospiti 
sono state ricevute 
da  Madre Maria Stella 
Bordacchini, direttrice 
generale del Centro Spe-
ranza,  Giuseppe Anto-
nucci, presidente 
dell’Associazione Madre 
Speranza Odv, Maria Vit-
toria Ercolani, direttrice 
sanitaria del Centro Spe-
ranza, dagli operatori e da 
alcuni ospiti della strut-
tura e i loro familiari. 
«Il Centro Speranza è 
nato con la missione di 
sostenere e fornire assi-
stenza e opportunità di 
inclusione alle persone 
con disabilità, offrendo 
anche alle loro famiglie 

un ambiente inclusivo e 
stimolante.  
La ringraziamo di cuore 
per la sua visita e per il 
suo costante impegno a 
favore delle persone con 

disabilità. Siamo certi che 
insieme potremo fare 
grandi cose per il futuro 
delle persone che acco-
gliamo e aiutiamo ogni 

giorno», ha sottoli-
neato Madre Maria Stella 
Bordacchini. 
«La sua presenza qui oggi 
– ha rimarcato Giuseppe 
Antonucci – ci riempie di 

speranza e ci con-
ferma che siamo 
sulla giusta strada. 
Siamo sicuri che 
con il suo supporto 
e la sua guida, po-
tremo continuare a 
migliorare e a in-

novare i nostri servizi, ri-
spondendo sempre 
meglio alle esigenze di chi 
ha bisogno del nostro 
aiuto».

AMBIENTE | PREVISTE OPERE PER 190MILA EURO 

Dissesto idrogeologico,  
interventi sul torrente Faena 
 

Via libera a  otto 
importanti inter-
venti per la tutela 

e la salvaguardia del terri-
torio umbro, con un 
finanziamento com-
plessivo di 1,925 mi-
lioni di euro. Lo ha 
comunicato l’asses-
sore regionale Enrico 
Melasecche, ren-
dendo noto che la 
Giunta regionale ha 
approvato il piano 
delle opere e asse-
gnato ai soggetti attuatori 
i relativi finanziamenti, a 
valere sulle risorse del Fo-
smit, il Fondo per lo svi-
luppo delle montagne 

italiane, assegnate per 
l’annualità 2023 all’Um-
bria per la realizzazione di 
misure di prevenzione del 

rischio di dissesto idro-
geologico nei territori 
montani.   
Due le tipologie di azioni: 
rischio idrogeologico da 

frana, al quale è stato at-
tribuito l’importo di 
965mila euro, e  rischio 
idraulico, finanziato con i 

restanti 960mila 
euro.  
Tra i sei interventi 
relativi alla preven-
zione del rischio 
idraulico, c’è anche 
quello di 190mila 
euro per opere 
sul  torrente Faena, 
nei territori di 
Monte Castello di 

Vibio, Fratta Todina e San 
Venanzo, necessarie dopo 
la piena disastrosa del tor-
rente avvenuta lo scorso 
anno.

FRATTA | TINTEGGIATE LE PARETI IMBRATTATE 

Restituito il decoro alle  
fontane di Fratta Todina 
 Da tempo la strut-

tura delle fontane 
pubbliche, situate 

a ridosso del centro storico 
di  Fratta Todina,  vive di 
poco splendore, ma ulti-
mamente la stessa è stata 
oggetto di atti di “vandali-
smo” da parte di qualcuno, 
tanto da essere imbrattate 
con vernici e scritte che si-
curamente non hanno 

contribuito a migliorarne 
l’aspetto.  
A tanti, ma soprattutto ad 
un  nutrito gruppetto di 
ventenni con entusiasmo e 
con voglia di fare qualcosa 
di utile alla collettività, la 
cosa non è piaciuta per 
niente. 
Quindi, con il contributo 
economico della Pro-
loco, ma soprattutto con le 

proprie forze e rinun-
ciando al loro tempo li-
bero, i giovani del paese si 
sono impegnati con dedi-
zione e sacrificio a ritin-
teggiare la struttura. 
Numerosissimi i messaggi 
di plauso destinati a questi 
ragazzi giunti sulla pagina 
Facebook della Proloco lo-
cale; una gratificazione per 
un gesto che “sa di buono”.

Il 40ennale del Centro Speranza 
 
A settembre sono in programma i festeggiamenti per il 
quarantennale del centro. Dopo la serata di venerdì 13 con 
I ladri di carrozzelle e I 7 cervelli, questi sono i prossimi 
appuntamenti. 
Martedì 17 settembre alle ore 10,15 è in programma la 
Santa Messa di celebrazione del 40° anniversario al Centro 
Speranza mentre mercoledì 25, alle ore 21, ci sarà una ve-
glia di preghiera promossa dalla Caritas della Diocesi Or-
vieto Todi che si terrà al Tempio di Santa Maria della 
Consolazione di Todi. Il mese dei festeggiamenti si con-
cluderà domenica 29 settembre con la 33esima edizione 
della Camminata della Speranza, una passeggiata non 
competitiva tra Todi e Collevalenza su un percorso di fa-
cile percorrenza di circa 8,5 km organizzata in sinergia con 
il Comune di Todi.



Un uomo non è ozioso se è assorto nei propri pensieri; esiste un lavoro visibile ed uno invisibile.     Victor Hugo
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MONTE CASTELLO | RILIEVI DELLA CORTE DEI CONTI 

L’opposizione attacca su 
TARI e bilancio comunale 
 

Il Gruppo consiliare 
“Uniti per cambiare” 
del Comune di Monte 

Castello di Vibio, attacca 
l’Amministrazione comu-
nale sul fronte della TARI 
e su quello del bilancio 
comunale. 
Secondo il gruppo di op-
posizione, gli avvisi per il 
pagamento della TARI (la 
tassa sui rifiuti) «hanno 
aumenti che, in alcuni 
casi, superano di gran 
lunga l’aumento medio 
dell’8% preannunciato 
dall’Amministrazione Co-
munale». 
Il gruppo “Uniti per cam-
biare”, ha deciso di pre-
sentare un’interrogazione 
al Sindaco anche per rap-
presentare il fatto che il li-
vello della TARI sta 
«divenendo insostenibile 
per molte famiglie e che 
appare ormai irrinuncia-
bile aprire un tavolo di 
confronto con tutti i sin-
daci al fine di contenere la 
tassa stessa».  
«Che le tasse stiano di-
ventando insostenibili nel 
nostro comune – scri-
vono Uniti per cambiare - 
lo dimostra anche il fatto 
che in bilancio vi è ormai 
da anni un’elevata pre-
senza dei cosiddetti “resi-
dui attivi” dovuti a 
mancate riscossioni di tri-
buti (TARI, ICI, IMU, 
ecc.) che hanno determi-
nato la creazione di un al-

trettanto elevato “Fondo 
crediti di dubbia esigibi-
lità” (622.288,25 euro, 
pari all’80% di tutti i resi-

dui attivi dell’Ente), sul 
quale sono stati espressi 
rilievi critici anche dalla 
Sezione Regionale di 
Controllo della Corte dei 
Conti dell’Umbria che ha 

evidenziato che il Co-
mune di Monte Castello 
di Vibio presenta “una in-
soddisfacente capacità di 

riscossione in 
conto residui delle 
entrate tributarie”, 
ricordando al Co-
mune che il man-
tenimento nel 

rendiconto di residui at-
tivi inesigibili o insussi-
stenti è contrario ai 
fondamentali principi di 
certezza, veridicità e at-
tendibilità del bilancio». 

MONTE CASTELLO | NUOVI CARTELLI TURISTICI 

La superstrada E45 racconta 
anche i piccoli borghi 
 

Lungo la super-
strada, prima del-
l’uscita Monte 

Castello di Vibio nell’am-
bito del progetto “Le 
strade del cuore” pro-
mosso da Regione Um-
bria e ANAS è stato 
installato un pannello che 
promuove questa por-
zione di territorio attra-
verso uno dei suoi 
attrattori principali quali il 
“Teatro della Concordia”. 
L’amministrazione di 
Monte Castello di Vibio 

«ringrazia l’assessore Me-
lasecche per l’impegno e 
l’attenzione da sempre ri-

servata al territorio grazie 
alla quale è stato possibile 

concretizzare anche la si-
stemazione del ponte di 
Montemolino». 

Il Sindaco Agnese 
Cerquaglia «acco-
glie con entusiasmo 
l’iniziativa della car-
tellonistica promo-
zionale che 
permette di porre 
l’attenzione non solo 
sulle grandi mete, 
ma anche sulle pic-
cole realtà, invi-

tando il viaggiatore a 
soffermarsi su tutte le bel-
lezze offerte dalla Regione 
Umbria». 
Una comunicazione 
chiara, diretta ed efficace 
accolta con favore anche 
dalla Società del Teatro 
della Concordia che da 
anni lavora per la promo-
zione di questo piccolo 
gioiello e del borgo di 
Monte Castello di Vibio. 
Edoardo Brenci, presi-
dente dell’associazione 
non nasconde la sua gioia 
nel vedere realizzato un 
intervento tanto auspicato 
già oltre 20 anni fa, ma 
che non si era mai concre-
tizzato. 
Una campagna a favore 
delle bellezze dell’Umbria, 
ma anche un invito a tutti 
gli utenti della strada a 
concedersi il tempo per 
una piccola deviazione fi-
nalizzata a venire a visi-
tare Monte Castello di 
Vibio e il suo teatro.

La Proloco di Fratta 
Todina  che ha or-
ganizzato l’annuale 

appuntamento di “Fratta 
Todina in Festa“, ha pro-
mosso nel corso di una 
delle serate della festa 
paesana, un incontro in-
consueto ed ha invitato a 
sedersi alla stessa tavola, 
in un momento di convi-
vialità e di leggerezza, Sin-
daci ed esponenti delle 
amministrazioni dei 4 
piccoli comuni della zona 
(Fratta Todina, Monte 
Castello Vibio, Collaz-
zone e San Venanzo).   

«È stato un piacere orga-
nizzare questa iniziativa 
ed avere nostri 
ospiti tutti e 4 i 
primi cittadini dei 
piccoli comuni 
della zona – af-
ferma il Presidente 
della Proloco frat-
tigiana Tiziano 
Mancinelli  – ma 
soprattutto è stata 
l’occasione al di 
fuori dei tavoli istituzio-
nali, tra una parmigiana 
di melanzane e una costo-
letta di agnello e un buon 
bicchiere di vino, per con-

solidare rapporti già esi-
stenti e crearne di nuovi.  

Probabilmente nell’occa-
sione i Sindaci avranno 
anche accennato nella 
loro tavolata a questioni 
che riguardano la ge-

stione dei comuni e ci au-
guriamo anche che pos-
sano essere emerse 
comuni visioni per il fu-
turo dei nostri territori».  
«Oltre a questo comun-
que – prosegue Manci-
nelli – abbiamo pensato 
che l’occasione potesse es-

sere ghiotta anche 
per sensibilizzare i 
primi cittadini 
delle quattro mu-
nicipalità, sul fatto 
che il mondo del-
l’associazionismo e 
del volontariato è 
sempre più stretto 
da difficoltà, ma ri-
mane indiscutibil-

mente una risorsa 
importantissima per il 
territorio, che va tutelata 
sostenuta e incoraggiata». 

FRATTA TODINA | INIZIATIVA DELLA PROLOCO 

Quattro sindaci della MVT 
riuniti sullo stesso tavolo 
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La patria, probabilmente, è come la famiglia, se ne sente il suo valore solo quando la si perde.     Gustave Flaubert

Riaperto il ponte sul torrente Genna 
È stato riaperto, a senso unico alternato, la strada provin-
ciale n. 340/1 di Spina all’altezza del ponte sul torrente 
Genna, sul quale sono in corso fondamentali lavori di con-
solidamento da parte della Provincia di Perugia. Come ri-
chiesto dall’Amministrazione comunale di Marsciano, che 
in queste settimane ha avuto modo di seguire e monito-
rare il regolare svolgimento dei lavori, la riapertura della 
strada è avvenuta in concomitanza con la ripresa delle le-
zioni scolastiche al fine di ridurre al minimo il disagio per 
le famiglie. 
 
Conviviale solidale del Lions Club Todi 
Il 24 agosto scorso il Lions Club di Todi insieme al Comune 
di Todi, ha realizzato, in occasione della “prima” del Todi 
Festival, una conviviale presso i locali dell’Associazione 
“Amici dell’Orto”. Durante la conviviale è stata effettuata 
una raccolta fondi il cui ricavato di circa 1.500 euro, verrà 
impiegato per l’acquisto di un laringoscopio a fibre otti-
che da donare al Centro Speranza delle Suore dell’Amore 
Misericordioso di Fratta Todina che  ospita bambini con 
gravi malformazioni e gravi problemi di deglutizione. 
 
Bando le borse di studio Sargentini 
Pubblicato dal Comune di Marsciano il bando per l’asse-
gnazione di 10 borse di studio universitarie, per l’anno ac-
cademico 2023/2024, intitolate al “Maestro Luigi 
Sargentini”. Le domande devono essere presentate entro il 
30 settembre 2024. Le borse di studio sono state istituite 
per dare attuazione alla volontà testamentaria del maestro 
Sargentini. Beneficiari del contributo, pari a 700 euro an-
nuali, sono studenti meritevoli, residenti nel comune di 
Marsciano, iscritti ad un corso di laurea universitaria o ad 
un corso di laurea specialistica nell’anno accademico 
2023/2024, con una certificazione Isee non superiore ad 
euro 26.306,25. 
 
Dal Zotto vince “Sintonia Music Contest” 
25 anni ad ottobre, nativo ed abitante di Acquasparta (TR) 
e appassionato di musica sin da bambino: è Lorenzo Dal 
Zotto il vincitore della prima fortunata edizione del “Sin-
tonia Music Contest”, che si è svolto nel primo fine setti-
mana di agosto nell’Area verde di Pantalla di Todi,  su 
iniziativa dell’associazione paesana Musica Città e della re-
lativa organizzazione del Music Summer Pub. La passione 
e il talento di Lorenzo sono emersi grazie al suo singolo 
inedito “Casa tua”. A fargli compagnia sul podio gli artisti 
Ventura e Conse, che si sono rispettivamente aggiudicati 
il secondo e il terzo posto.  
 
Marsciano, fine lavori a piazza Mazzini 
Si sono conclusi i lavori di riqualificazione di piazza Maz-
zini nel centro di Marsciano, consistiti nel   rifacimento 
della pavimentazione e dei vari sottoservizi e infrastrutture 
tecnologiche, a partire dall’acquedotto, dalle fognature e 
dalla rete elettrica e telefonica.  La riqualificazione ha in-
teressato anche l’area carrabile di accesso alla piazza che 
affaccia su via Piccolotti.  La piazza è stata quindi riaperta 
al pubblico con, tuttavia, il transito veicolare e la sosta che, 
in questa fase, sono consentiti esclusivamente ai residenti 
e a quanti lavorano nelle attività commerciali e di 
servizio che insistono nell’area della piazza. 
 
Todi, presentato il libro “Il bombarolo” 
Il saggio “Il bombarolo” (edizioni Feltrinelli) ricostruisce 
uno degli episodi più tragici dei nostri anni di piombo e 
tritolo, quello della strage alla Questura di Milano del 17 
maggio 1973 per mano di Gianfranco Bertoli. Gli 
autori Paolo Morando e Massimo Pisa, rispettivamente 
giornalisti di Domani e la Repubblica, lo hanno presentato 
a Todi, discutendone con il prof. Pietro Adamo, con l’in-
troduzione di Roberto Donati e moderati da Umberto Ber-
lenghini. Come recita il sottotitolo del libro, è una strage 
dimenticata (4 morti, 52 feriti): le motivazioni sono tante, 
la prima è quella di aver colto sul fatto l’autore dell’attentato, 
poi processato, infine condannato.

Flash News Comprensorio CULTURA | PROGETTO “LEGALITÀ È LIBERTÀ  

Tre giovani tuderti sui  
luoghi di  lotta alla mafia 
 

Oltre 1000 kg di 
tritolo e semtex, 
57 giorni, 15 

km,, questi numeri sono 
tutti accomunati da un 
anno, il 1992. Questi nu-
meri sono echeggiati per 
3 giorni nelle orecchie di 
50 ragazzi, selezionati da 
tutta Italia per partecipare 
all’evento  “Legalità è Li-
bertà – Giovani Europei 
per un nuovo movimento 

culturale” organizzato da 
Agenzia Italiana per la 
Gioventù e che si è svolto 
a Palermo dal 17 al 
19 luglio. 
Tra i 50 giovani ita-
liani tre rappresen-
tanti umbri, tutti 
tuderti: Alessandro 
Longari, Francesco 
Santucci, Giorgio 
Tenneroni, hanno 
avuto l’opportunità 

di conoscere direttamente 
cosa voglia dire l’impegno 
quotidiano nella lotta al 

crimine organizzato. 
Dai fatti e dai luoghi degli 
eccidi del 1992 sono par-
titi i 3 umbri che hanno 
iniziato la loro esperienza, 
insieme ai 50 ragazzi, con 
una visita speciale dei luo-
ghi simbolo della lotta alla 
mafia, dall’Ucciardone ai 
grandi murales accompa-
gnati da Alessandro de 
Lisi, consigliere della fon-
dazione Falcone. 
Un momento formativo, 
di crescita personale e di 
confronto, potendo con-
dividere iniziative e poli-
tiche tra i vari territori 
della penisola.
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ARIETE: questo mese il cielo si acciglierà e inizierà a man-
darvi segnali contraddittori. Riguardo al cuore potreste vi-

vere sensazioni forti, appassionate e autentiche. Sul lavoro  
godrete di favori e fortuna, anche economica e negli investimenti. Sa-
lute al top. Con i giorni, però, l’energia inizierà a calare.  

TORO: avrete garantita una bella energia, preziosa per rag-
giungere i traguardi quotidiani. In amore tanta grinta, 

pronta a trasformarsi in passione ma le emozioni saranno 
come tenute a bada. Sul lavoro bando alla pigrizia e prendete al volo 
quello che il destino avrà in serbo per voi. La vitalità sarà eccellente. 

GEMELLI: un po’ di stress mentale, dovuto a pensieri ricor-
renti. Concentratevi sulle situazioni positive e dimentiche-
rete il resto.Questo mese regalerà moltissime emozioni al 

vostro cuore! Sul lavoro avrete una concentrazione perfetta. La vitalità 
sarà discreta, con un aumento verso la fine del mese. Occhio al vostro 
consueto punto debole, quello di rimuginare ogni pensiero.  

CANCRO: avrete un ottimo strumento per comprendere e 
andare a fondo di ogni emozione: il dialogo. In amore po-

trebbe essere un mese a tinte vivaci. La professione potrebbe 
ricevere ottimi impulsi da questo cielo. L’energia sarà al massimo per 
tutto il mese. Forse anche troppo!  

LEONE: niente male questo mese! In amore potreste vivere 
giornate risolutive, nel caso abbiate avuto problemi prece-
denti, o semplicemente assaporare la gioia di vivere e di 

amare. Per la carriera questo periodo potrebbe essere davvero eccel-
lente. Per quanto riguarda la vitalità, questo mese non sembra an-
nunciarsi come particolarmente grintoso.  

VERGINE: vi sentirete sempre meglio, sempre più determi-
nati e convinti delle vostre posizioni. Questo mese vi rega-
lerà maggiore passionalità. Maggiore fiducia vorrà dire 

anche maggiore audacia! Sviluppi positivi in ambito lavorativo. L’ener-
gia tornerà su livelli dinamicissimi nel corso di questo mese.  
Se praticate sport potreste ottenere risultati considerevoli.  

BILANCIA: dedicherete giornate per comprendere e risol-
vere eventuali contraddizioni in amore. Sul lavoro le stelle 
vi regaleranno situazioni scorrevoli e ritmi decisamente 

umani. Nel corso del mese tutte le Bilancia avvertiranno una sensa-
zione mista tra stanchezza, svogliatezza e irritabilità.  

SCORPIONE: qualche incertezza e possibili nervosismi 
questo mese. In amore vi aspettano emozioni travolgenti, 
sensazioni piccanti e tanta audacia. Sul lavoro ci saprete fare 

e questo mese potrebbe pure presentarvi alcune occasioni niente 
male. Vi aspetta quindi un periodo positivo, di ripresa a tutto tondo.  

SAGITTARIO: questo mese comporterà alcuni periodi po-
sitivi e altri meno. In amore se avete vissuto un periodo di 
contrasti, tornerete a viaggiare in sintonia con il vostro cuore 

e voi stessi. Sul lavoro concentrazione e comunicativa al meglio. La 
vostra energia sarà instabile, ma a fine mese andrà meglio.  

CAPRICORNO: che fatica concentrarvi sulle cose essen-
ziali! Potrebbe essere un mese complicato per l’amore. Po-
treste provare sentimenti contraddittori. In ambito 

professionale non mollerete la presa un attimo, pronti ad impegnarvi 
per raggiungere i vostri obiettivi. Tranquillità interiore e forza fisica 
potrebbero essere i punti deboli a differenza dell’energia mentale.  

ACQUARIO: potrebbe essere un mese vario, soddisfacente, 
con occasioni per uscire e divertirvi. In amore potreste es-
sere felici. Trovare la persona giusta o capire che tutto quello 

che vi serve davvero era ed è sempre stato accanto a voi. Sul lavoro 
riuscirete a raggiungere i risultati desiderati. La vitalità sarà buona, 
mentre l’energia mentale raggiungerà elevati livelli. 

PESCI: tanta energia, moltissima voglia di cambiare alcune 
situazioni. Un poker di grinta, sensualità, audacia e imma-

ginazione che, in amore, potrebbe mandare al tappeto chiun-
que! Sul lavoro la vostra determinazione vi aiuterà a superare 
imprevisti e fastidi. L’energia potrebbe finalmente rialzare la testa. Tut-
tavia, dovrete affrontare alcune giornate piuttosto snervanti e confuse.  

MASSA MARTANA | UNA VITA DEDICATA AI CAVALLI  

Giulio Giulivi, massetano ai  
Mondiali di maniscalchi 
 

Giulio Giulivi è vo-
lato in Canada 
per rappresentare 

l’Italia ai  Campionati 
Mondiali di Maniscalchi 
2024. Maniscalco 
di Massa Martana con de-
cenni di esperienza e un 
profondo amore per i ca-
valli, sarà uno dei tre ita-
liani a partecipare a 
questa prestigiosa compe-
tizione, che si è tenuta dal 

3 all’8  settembre presso 
Spruce Meadows, a Cal-

gary. 
La passione di Giulio per 

i cavalli è un’eredità lascia-
tagli dal padre Franco, che 

gli ha trasmesso 
l’amore per questi 
nobili animali fin 
da bambino. Que-
sta passione lo ha 
guidato in un per-
corso di vita che lo 
ha portato a diven-
tare uno dei mi-

gliori nel suo campo e ora 
a rappresentare l’Italia su 

un palcoscenico mon-
diale, in una gara intensa 
e impegnativa, con sfide 
complesse. 
Con un’età media dei par-
tecipanti di circa 30 anni, 
Giulio, a 54 anni, porta 
con sé non solo espe-
rienza, ma anche una de-
dizione unica, affinata 
negli anni. 
Per Giulio, questo non è 
solo un campionato, ma il 
culmine di una vita dedi-
cata ai cavalli e all’arte del 
maniscalco, un viaggio 
che ha radici profonde nel 
legame familiare e nel-
l’amore per il proprio la-
voro. 

TODI | PUBBLICATO IL PERIODICO DELLA SCUOLA  

Agraria, il 6 ottobre la festa 
degli ex allievi del Ciuffelli 
 

L’Associazione ex-
Allievi Ciuffelli di 
Todi, ha pubblicato 

online il terzo numero del 
periodico dell’associa-
zione. 
In questo terzo numero in 
evidenza il programma 
della festa della scuola di 

domenica 6 ottobre, oltre 
alla convocazione dell’As-
semblea dell’Associa-
zione (ore 10.00 seconda 
convocazione) presso la 
scuola stessa. 
«Vorrei attirare la tua at-
tenzione – scrive France-
sca Cionco, presidente 

dell’Associazione, rivol-
gendosi agli ex allievi – 
sulle votazioni per il rin-
novo del Consiglio Diret-
tivo che si terranno presso 
la scuola dalle 10.10 alle 
12.40, sottolineando l’im-
portanza della tua pre-
senza per definire la 

futura compagine dell’As-
sociazione. 
«Grazie al sostegno di 
molti di voi – annuncia 
Cionco – attraverso il pa-
gamento della quota so-
ciale, anche quest’anno 
siamo orgogliosi di poter 
annunciare  la predisposi-
zione di due premi che sa-
ranno consegnati, durante 
la festa stessa, ai due al-
lievi (ormai ex) che si 
sono distinti per il miglior 
risultato nell’anno scola-
stico 2023/2024».

SPORT | L’INTERNATIONAL BASEL OPEN 

I karateka di Hagakure si  
fanno onore in Svizzera 
 Inizia alla grande la 

stagione agonistica 
dei karateka di Haga-

kure  allenati dal tecnico 
Rossano Rubicondi in 
forza al Team Puleo di Fi-
renze. 
In terra svizzera è andato 
in scena l’International 
Basel Open, gara di altis-
simo livello con la pre-

senza di alcuni tra i mi-
gliori karateka d’Europa 
che hanno scelto questa 
gara come test per l’inizio 
stagione. 
Tra i partecipanti anche 
tre atleti umbri che si sono 
dimostrati all’altezza del-
l’evento. Su tutti Samuele 
Rufini che si è aggiudicato 
la medaglia d’oro nella ca-

tegoria -67 kg under 21, 
vincendo 4 incontri. 
Non da meno  Arianna 
Cimone che nella catego-
ria Open Juniores vince 
tre incontri e si ferma alla 
semifinale persa di un sof-
fio contro un atleta di 
casa. Niente medaglia 
per  Andrea Ortenzi  che 
però ha disputato un 

match favoloso contro 
l’olandese Timmermans, 
numero 8 del ranking 
mondiale e vicecampione 
europeo in carica. A 7 se-
condi dalla fine Ortenzi 
era in ancora in vantaggio. 
Soddisfatto il tecnico Ros-
sano Rubicondi: «Si tratta 
sicuramente di un buon 
inizio che fa ben sperare. 
Il lavoro svolto sotto la 
guida del Maestro France-
sco Puleo sta dando i suoi 
frutti e le indicazioni date 
da questa gara saranno 
utilissimi per la stagione 
che sta per iniziare».
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Se non sai che fare delle tue mani, trasformale in carezze.     Jacques Salomé

SPORT | PREMIATI DAL COMUNE CON ATTESTATI 

Marsciano, successi sportivi 
in tre diverse discipline 
 

Periodo florido per i 
giovani sportivi 
marscianesi che 

hanno conquistato im-
portanti traguardi in di-
verse discipline sportive. 
Partiamo dal pattinaggio 
artistico a rotelle, con Co-
stanza Biondi  (14 anni), 
che lo scorso luglio in 
Portogallo, si è 
laureata campionessa eu-
ropea nella ca-
t e g o r i a 
Cadetti, nella 
disciplina del 
libero, dopo 
aver vinto a 
giugno la me-
daglia d’oro ai 
c a mp i o n a t i 
italiani a Ponte di 
Legno. Noemi Biondi (16 
anni), sorella di Costanza, 
ha ottenuto la  medaglia 
d’argento ai campionati 
italiani  (categoria Jeu-
nesse) ed è arrivata 
al sesto posto a quelli eu-
ropei, anch’essa nella di-
sciplina del libero.  
Nella danza, tre giovani 
allievi della scuola mar-
scianese di danza Umbria 

Dance School, 
hanno invece otte-
nuto l’importante 
risultato di una 
ammissione in pre-
stigiose accademie 
di danza professio-
nali, nazionali e in-
ternazionali. 
Luna Mazzocchini, 11 
anni. è stata ammessa al-
l’Accademia Teatro alla 

Scala di Milano, diretta da 
Frederic Oliveri. Emma 
Pierassa, 13 anni, è stata 
ammessa all’École Pôle 
National Supérieur De 
Danse Rossella Highto-
wer a Cannes, diretta da 
Paola Cantalupo. Thomas 
Scargetta, 13 anni e 
iscritto a Umbria Dance 
School da quando ne 
aveva 7, è stato ammesso 
all’Ateneo Danza Forlì per 

il corso Élite Professional 
Dance Training diretto da 
Stefania Sansavini. La 
nuova avventura inizierà 
per tutti e tre i primi di 
settembre e alla danza 
unirà anche i percorsi for-
mativi scolastici.   
Nell’equitazione, in evi-
denza Luca Scarabattoli, 
atleta marscianese  che, 
dopo aver vinto con la 
squadra della regione 
Umbria il Trofeo delle Re-
gioni è stato convocato 
nella nazionale 
italiana di Trec 
per i Campio-
nati mondiali 
della disciplina 
in Olanda. 
Oltre a Luca, a 
rappresentare 
l’Asd Le Masse, che ha 
sede presso il Centro ip-
pico di San Biagio della 

SPORT | LA COPPIA SABANOV VINCE IL DOPPIO 

Internazionali di tennis: 
a Todi vince Taberner 
 

Carlos Taberner è il 
sedicesimo cam-
pione degli Inter-

nazionali di Tennis Città 
di Todi | Sidernestor Ten-
nis Cup. Sul Campo Cen-
trale del Tennis Club Todi 
1971, il tennista iberico ha 
sconfitto Santiago Rodri-
guez Taverna per 6-4 6-3. 
Il Challenger 75 organiz-
zato da MEF Tennis 
Events è il settimo titolo 
nella categoria per l’ex nu-
mero 85 ATP su undici fi-
nali disputate. Nel doppio, 
titolo a Ivan e Matej Saba-
nov, capaci di battere Filip 
Bergevi e Mick Veldheer 
per 6-4 7-6(3). 

Dopo la sedicesima edi-
zione è tempo di responsi 
anche da parte del presi-
dente di MEF Tennis 
Events, Marcello Marche-

sini: «Todi è il nostro tor-
neo per eccellenza. È uno 
degli appuntamenti più 
longevi d’Italia e siamo 
dietro solo a qualche altra 
rassegna storica, ma 
l’obiettivo non è solo arri-
vare alla ventesima edi-

zione. Siamo in costante 
dialogo con l’ATP e con il 
Comune di Todi per mi-
gliorare e accontentare 
tutte le parti in causa. C’è 

molto da fare e stiamo 
già investendo perché 
teniamo tantissimo a 
questa tappa che per 
noi è quella di casa».  
Per elevare ancor di 
più il livello di acco-

glienza del torneo, il dia-
logo con la giunta 
comunale è costante: 
«Con il sindaco Antonino 
Ruggiano seguiamo fin 
dal 2007 questa rassegna 
con grande passione ed 
entro il prossimo anno 
puntiamo a completare 
tutti i lavori di restyling ri-
chiesti per mantenere alto 
lo standard del torneo. La 
data di Todi è la sesta della 
nostra stagione, ma dal 13 
al 20 ottobre torneremo 
con il Challenger 125 di 
Olbia, dove abbiamo un 
accordo biennale con op-
zione per il terzo anno. 
Dopo la Sardegna conti-
nueremo nel 2025 con le 
tre tappe in Spagna, a Te-
nerife».

Valle, nella squadra 
umbra che ha vinto il Tro-
feo delle Regioni c’erano 

anche Michele Mancinelli 
di Deruta, Eva Donnini di 
Perugia e Andrea Bonomi 

di San Biagio della Valle. 
Per quanto riguarda in-
vece la nazionale, Luca, 
appartenente alla catego-
ria young rider, è uno dei 
12 atleti italiani convocati. 
L’amministrazione comu-
nale di marsciano ha vo-
luto premiare con attestati 
di eccellenza i giovani 
atleti ed ha fatto visita al 
Centro ippico di San Bia-
gio della Valle. 

Francesco Santucci



La matematica è la musica muta della ragione.     Fabrizio Caramagna

AUTO E MOTO 
 
Vendesi Mazda 6 SW 2.0 TDI 
143 CV, allestimento Executive, 
cambio manuale a 6 marce, 
buone condizioni generali, cer-
chi in lega da 17 pollici, climatiz-
zatore bi-zona, airbag anteriori e 
laterali, sensori parcheggio ante-
riori e posteriori, sensore pioggia 
cristalli, sensori pressione pneu-
matici, fari ricondizionati recen-
temente, revisionata. Euro 3.000. 
Tel. 340-3130653. 
 

IMMOBILI 
 
Affitto bilocale ristrutturato e ar-
redato nel centro storico di Todi, 
composto da:  ingresso, cucina-
soggiorno con camino, camera 
doppia con scrivania, bagno con 
doccia, primo piano, centrale, si-
lenzioso e comodo per tutti i ser-
vizi. Presente lavatrice, forno, 
frigo e congelatore. Tel. 366-
4139571. 
Vendo appartamento completa-
mente ristrutturato a Pian di 
Porto, zona residenziale con bel-
lissima vista su Todi, composto 
da: 3 camere, 2 bagni (con fine-
stra), soggiorno, cucina con ca-
mino, soffitta, terrazzi, bagni già 
arredati (uno con doccia idro-
massaggio). Termoautonomo 
(compreso condizionatore). Abi-
tabile da subito. Possibilità di vi-
sionare senza impegno. Tel. o.s. 
o whatsapp 327-8096216. 

Affitto garage 20 mq a 
Todi, zona Cappuc-
cini. Tel. 338-2021058. 
Vendesi apparta-
mento con terreno lo-
calità Pontecuti, Todi. 
Tel. 347-3160673. 
Vendesi o affittasi 
mini appartamento a 
Todi, Via Roma 25, 
composto da: camera 

matrimoniale, soggiorno con an-
golo cottura e bagno e antibagno. 
Tel. 347-3168556. 
Vendesi o affittasi garage di circa 
18 mq, località Pian di Porto. Tel. 
393-0566779. 
Vendo quote società alberghiera 
sita a Massa Martana. Tel. 348-
7700354. 
 

TERRENI 
 
Vendesi in Ponterio di Todi ter-
reno ortivo: mq. 4000 con pozzo 
di diametro cm 80 e metri 16 di 
profondità, comprensivo di area 
edificabile su 195 mq. di S.U.L.. 
Il tutto corredato da acqua cor-
rente, elettricità e metano già in-
stallati con i loro contatori. Tel. 
335-1509567. 
Vendesi a Fratta Todina terreno 
agricolo con: porzione edificabile 
e accatastato, capanna, pozzo, 
olivi, recintato, urbanizzato e pa-
noramico, ottimo prezzo. Tel. 
349-4069081. 
 

LAVORO 
 
La Società Agricola La Pescara di 
Spazzoni Vittorio cerca un tratto-
rista agricolo con esperienza 
nella preparazione/allestimento 
delle macchine agricole per lo 
svolgimento dei vari lavori agri-
coli, manutenzione ordinaria dei 
trattori e delle attrezzature agri-
cole e varie. Si richiedono inoltre 
i seguenti requisiti: patente B, 
corso addetto macchine agricole, 

patentino utilizzo fitofarmaci, 
predisposizione al lavoro in 
team, atteggiamento proattivo. 
Orario di lavoro, 40 ore settima-
nali, luogo di lavoro Acquasparta 
e Todi. Tel. 389-2123712 - mat-
teo.casciola@spazzoniagricola.it 
Cercasi onicotecnica per colla-
borazione in un negozio di par-
rucchiera, zona Todi. Contatti su 
whatsapp: 338-9543426. 
Cercasi ragazza italiana con pa-
tente B, inviare curriculum vitae 
con fotografia e numero di cellu-
lare alla seguente email:   
luca290419@libero.it . 
Signora cerca lavoro per pulizie 
e assistenza anziani in zona Mar-
sciano. Tel. 389-1988607. 
Cercasi donna con esperienza e 
automunita, per signora anziana; 
mansioni: pulizie casa e igiene 
personale, 3 ore la mattina, 4-5 
giorni la settimana, luogo di la-
voro Olmeto di Marsciano. Tel. 
340-3936382. 
Cerco lavoro per pulizie dome-
stiche e assistenza anziani anche 
24 ore, badante titolare o per so-
stituzioni. Anche zona Perugia. 
Tel. 389-5353932. 
Signora referenziata offresi per 
pulizie domestiche, uffici, con-
domini, assistenza anziani ad 
ore, badante. Automunita, espe-
rienza, serietà. Preferibilmente 
zona Gualdo Cattaneo, Giano. 
Tel. 346-5609412. 
Signora seria e automunita, con 
qualifica di operatore socio sani-

tario, cerca lavoro nelle ore 
diurne come assistenza anziani, 
zona Todi e dintorni. Tel. 339-
6188416. 
Signora automunita offresi per 
compagnia anziani. Tel. 333-
4758282. 
Donna italiana automunita, cor-
retta e seria, cerca lavoro come 
assistenza anziani di mattina, dal 
lunedì al venerdì,zona Mar-
sciano, Fratta Todina, Spina, 
Monte Castello di Vibio, Pan-
talla. Tel. 388-7552697. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo camera matrimoniale di 
anni 25, ben conservata, occa-
sione. Tel. 329-9564229. 
Vendo divano 2 posti, in tessuto, 
grigio antracite, dimensioni cm 
156x80. Tel. 392-3180960. 
Vendo causa doppio regalo culla 
«Chicco Next to me Pop Up» co-
lore grigio, nuova con imballag-
gio integro, adatto anche per 
alberghi ed agriturismi. Tel. 366-
3327854. 
Vendo frigo trivalente, DOME-
TIC RC 1600 EGP, usato una sola 
volta, prezzo euro 200, Massa 
Martana. Tel. 347-3760393. 
Vendo divano letto matrimo-
niale. Tel. 389-8180314. 
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo martello pneumatico, 
euro 60. Tel. 075-8787135. 

Vendesi gabbia usata 
pochissimo, stile vo-
liera, con ruote, semi-
nuova e con accessori 
ad euro 100. Tel. 346-
8470929. 
Vendo pompa da irri-
gazione 1 pollice e 
mezzo, autopescante, 
quasi nuova. Tel. 
328/741130. 
Vendo telecamera 
Wurth per video-ispezione, con 
prolunghe. Tel. 392-3249695. 
Vendo raccordi idraulici per tu-
bazioni acqua, cucine, bagni, 
marca Prinedo di varie misure, 
da 20 fino a 50; due barre Pri-
nedo da 32; due da 40; due da 50; 
raccorderie varie Niron per im-
pianti idraulici di varie misure; 
10 barre di tubo Valsir per scari-
chi da mt 2.00 a due bicchieri, 
diametro 75; pressatrice per 
stringere multistrato e raccordi 
rame, completa di ganasce; ro-
tella per misurazione; attrezza-
tura manuale per stringere 
raccorderie Prinedo. Tel. 392-
3249695. 
Vendo pompa elettrica con tubo 
lunghissimo. Tel. 389-8180314. 
 

ANIMALI 
 
Regalasi gattini anche a pelo 
lungo. Tel. 338-3870142. 
Vendesi 2 cuccioli di Springer 
Spaniel di 70 giorni, visibili a 
Collazzone, via del Puglia 114, 
prezzo da stabilire. Tel. 334-
9731488.  
 

VARIE 
 
Vendo: botte acciaio 300 l con 
coperchio e galleggiante anche 
per olio euro 90; botte acciaio 
180 l come sopra euro 60; botte 
acciaio 100 l come sopra euro 50; 
tino in plastica 350 l euro 30; 
piano cottura 4 fuochi da incasso 

euro 50; rete letto 190x160 doghe 
e ferro euro 30; rete letto 
190x160 tutta in legno euro 50; 
piastra per base camino 108x70 
cm spessore 1 cm. Tel. 392-
8243515. 
Vendo collana argento di Gio-
vanni Raspini con ciondolo a 
fiocco, mai utilizzata; vendo 
anello Swarovski veretta a stella, 
mai utilizzata; vendo 2 vasi cilin-
drici color tortora da esterno, al-
tezza 70 e palla bosso in ottimo 
stato. Tel. 347-3302225. 
Vendo: una serretta per piante, 
nuova, prezzo da concordare; va-
ligia nuova, cm 70 x45, nera ad 
euro 40; testata letto dell’ 800, 
prezzo da concordare; altalena 
euro 10; casetta giochi 30 euro; 6 
sedie restaurate fine ‘700, euro 
300 l’una; 3 cornici da 30 euro 
l’una; un divano bordeaux e uno 
color panna, 2 posti, euro 100 
l’uno. Tel. 347-0892466. 
Vendo ad Avigliano Umbro 3 
botti in acciaio, quasi nuove (3 ql, 
2 ql e 1ql) e attrezzature per fare 
il vino. Tel. 349-0685321. 
Vendo finestra in alluminio a 
un’anta colore Ral 9001, dimen-
sioni foro muro cm 85x 102,5, 
completa di persiana in allumi-
nio con telaio a 2 ante, dotata di 
lamelle orientabili colore Ral 
8017 dimensioni foro muro cm 
80x 100; 2 e zanzariera completa 
di guide laterali. Tel. 338-
2021058.


